
CMYK

CMYK

Prédio de instituição de 
ensino é comprado em 
leilão por R$ 9,520 mi

EDUCAÇÃO 6

CiDADE 11

REGiONAL 9

REGiONAL 9

POLÍTiCA 4

SAÚDE 7

Montes Claros, quarta-feira 1º de Setembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6527

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,15

Cotação eUrO - real

R$ 6,08

Gasolina

R$ 6,19

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 16º

O pastor, psicólogo e es-
critor, Jonatas Pereira Faus-
tino, esteve nos estúdios da 
TV Gazeta Norte Mineira e 
concedeu entrevista à apre-
sentadora Jhullie Rodrigues. 
Na oportunidade, o pastor 
falou sobre os seus dois li-
vros já lançados, e, ainda, 
sobre temas importantes, 
como a fé, dependência quí-
mica, espiritualidade e como 
ressignificar os fracassos da 
vida. A entrevista vai ao ar 
nesta quarta-feira, às 10h, no 
canal 2.1 ou no site: www.
tvgazetanm.com.br. 

A Comissão Extraordinária Pró-Ferrovias Mi-
neiras realizou ontem (31), uma audiência públi-
ca para mobilização de prefeitos, parlamentares 
e representantes de outras instituições em favor 
da retomada da ferrovia Bahia-Minas, que liga o 
município de Araçuaí (Vale do Jequitinhonha) ao 
porto de Caravelas, no litoral sul da Bahia.  A reu-
nião ocorreu no Auditório José Alencar da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG).

A campanha do “Setembro Dourado” foi 
criada com o intuito de alertar profissionais de 
saúde, pais e sociedade como um todo sobre 
os sinais e sintomas para a detecção do câncer 
infantojuvenil. Dessa maneira, o acompanha-
mento pediátrico de rotina pode ser funda-
mental no processo de diagnóstico e tratamen-
to precoce. 

Pirapora entrega segundo 
kit da merenda escolar 
esta semana

Marcelo Freitas enaltece trabalho do Corpo 
de Bombeiros em evento comemorativo
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Assembleia Legislativa 
discute retorno do Trem 
Baiano

Pr. Jonatas Faustino fala sobre fé e resiliência 
em entrevista à TV Gazeta Norte Mineira 

ARQUIVO/GNM

Diagnóstico precoce é 
fundamental para 
tratamento do câncer 
infantojuvenil

Os vereadores de Montes Claros adiaram a votação do 
veto do prefeito Humberto Souto a emenda do vereador Wil-
ton Dias, do PTB, que inseriu no projeto da Lei de Diretrizes 
no Orçamento onde manda inserir o índice da inflação. O 
auditório da Câmara Municipal foi ocupado pelos servido-
res que pressionaram os servidores. Apesar do Executivo ter 
apoio da maioria do Legislativo, a bancada também foi favo-
rável ao adiamento, para ser feito novo estudo. 

Vereadores adiam votação do 
veto que repassa inflação

Comprar botijão de gás para abastecer 
o fogão de casa já não é mais problema 
para seis famílias da zona rural de São João 
do Paraíso, município a cerca de 100 qui-
lômetros de Salinas. Com orientação da 
Emater-MG e recursos do programa federal 
Brasil Sem Miséria, os agricultores familia-
res construíram biodigestores, que geram 
gás metano e biofertilizantes.

Emater-MG incentiva construção de biodigestores 
no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

O Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais (CBMMG) completou nessa terça-feira (31/08), 110 anos 
de existência, marcados pela dedicação de homens e mulheres, que há mais de um século prezam pelo 
compromisso com a vida. Para o deputado federal delegado Marcelo Freitas (PSL/MG), além de comemorar a 
data de criação da instituição, o dia foi de agradecer e enaltecer o trabalho de todos os bombeiros militares 
do Estado. POLÍTiCA 4

O pastor Jonatas Faustino com a apresentadora Jhullie Rodrigues, nos estúdios 
da TV Gazeta

DIVULGAÇÃO 

REGiONAL 9

O parlamentar com o comandantes do 4 º Comando Operacional, coronel Fernando 
Augusto e; do 7º Batalhão BM, major Darlan Moreira
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Apesar de ainda haver resistên-
cia quanto a utilização de criptomo-
edas, é inegável o avanço tecnológi-
co que elas representam em nossa 
sociedade. Mais do que um movi-
mento financeiro, a criptoeconomia 
vem gerando uma grande mudança 
cultural.

Um dos principais exponentes 
desse movimento é o blockchain, 
que funciona como uma rede de 
blocos encadeados que carregam 
conteúdos – algo como uma im-
pressão digital, única e imutável. 
Em transações com criptomoedas, 
como o Bitcoin, por exemplo, o 
conteúdo do blokchain é a opera-
ção financeira em si. Mas, ele pode 

ser o registro de qualquer outro 
tipo de transação.

O blockchain possibilita valida-
ções de documentos por meios di-
gitais, como contratos de serviços e 
de bens – como troca, venda e aqui-
sição de imóveis, ações e carros, 
por exemplo. Tal tecnologia envol-
ve grande arcabouço tecnológico e 
é reconhecida por sua segurança e 
transparência.

Há quem diga que o impacto 
cultural trazido pelo blockchain 
é tão grande quanto foi o gerado 
pela internet nos anos 90. Ele vem 
se demonstrando inviolável e eficaz 
em manter todos as transações re-
gistradas, com a impossibilidade de 

apagamento.
Por isso, podem estar com os 

dias contados sistemas financeiros 
tradicionais e instituições como ta-
belionatos e cartórios. Isso porque 
o bockchain simplifica a criação e 
o armazenamento de contratos in-
teligentes, facilitando o registro e a 
busca de informações, sem a neces-
sidade de intermediários.

Para além do blockchain, a crip-
toeconomia vem modificando o 
mercado financeiro no Brasil e no 
mundo. Atualmente, centenas de 
bilhões de dólares são movimenta-
dos no setor, uma vez que as crip-
tomoedas estão democratizando as 
possibilidades de ganhos financei-

ros.
Tanto que muitas pessoas estão 

saindo do mercado tradicional de 
investimentos e migrando para a 
criptoeconomia, ou se posicionan-
do nos dois mercados ao mesmo 
tempo, visando redução de riscos e 
diversificação de portfólio.

E já existem plataformas de crip-
toeconomia que têm propostas vol-
tadas para leigos, como é o caso da 
Monnos. Fundada em setembro de 
2019, hoje ela possibilita que seus 
mais de 30 mil usuários comprem, 
vendam e façam pagamentos com 
criptomoedas. Trata-se de uma ten-
dência global que deve se fortalecer 
nos próximos anos.

Complexo, o sistema regulató-
rio está sempre em evolução. Neste 
sentido, grande parte da América 
Latina vem buscando a moderniza-
ção do nível de transparência entre 
empresas, reguladores e clientes 
no mercado de investimentos e, 
para isso, estão aumentando os 
padrões de conformidade em tor-
no de auditorias e relatórios. Prova 
disso é que países como México, 
Chile e Peru estabeleceram recen-
temente uma série de novas regu-
lamentações que estão mudando 
o setor, alterando drasticamente o 
escopo das operações diárias de to-
das as empresas de investimentos. 

Grande parte da nova supervi-
são desses mercados está sendo 
modelada de acordo com as prá-
ticas de países reguladores mais 
rígidos, incluindo Espanha, Brasil 
e EUA - nações que estabeleceram 
um padrão para gestores e clientes 
em termos de divulgação de infor-
mações. A própria Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM) é conhe-
cida como um dos mercados mais 
rígidos e regulamentados de toda a 
América Latina. 

Como parte dos padrões Know 
Your Client (KYC, ou conheça seu 
cliente, em português), agora as 
empresas operacionais precisam 
ter um sistema em vigor para ade-

rir aos procedimentos de Combate 
à Lavagem de Dinheiro (AML, sigla 
em inglês para Anti-Money Launde-
ring). O sistema precisa ter medi-
das que avaliem a comprovação da 
origem dos recursos do investidor 
e de outras partes relacionadas 
tanto na fase de integração quan-
to de forma contínua, desta forma, 
a verificação da origem ocorre no 
momento de entrada dos recursos 
e nas movimentações subsequen-
tes. Também será necessário im-
por limites para as transações dos 
clientes, restringindo o número 
de transações e os valores relacio-
nados por meio de limites mone-
tários sobre depósitos e retiradas. 
As classificações de risco do cliente 
devem ser divulgadas aos regula-
dores.

Além disso, esses sistemas ope-
racionais devem ser reavaliados se-
mestralmente para garantir a con-
formidade. Ou seja, as empresas 
não só precisam implementar a in-
fraestrutura inicial para combater a 
lavagem de dinheiro como também 
devem monitorá-la e atualizá-la de 
maneira contínua. 

Outro ponto é que os proto-
colos de relatórios obrigatórios 
se tornaram mais robustos nesses 
mercados. Além dos relatórios ne-
cessários exigidos pelas políticas 

AML e KYC, agora são exigidos 
relatórios diários contendo o AUM 
(sigla em inglês para Assets Under 
Management - Ativos sob gestão) 
total do acionista, detalhado até a 
porcentagem do respectivo inves-
timento e participações em fundos 
mútuos. Também devem ser di-
vulgados os principais acionistas, 
administradores e saldos de contas 
da empresa. No caso de carteiras 
gerenciadas, agora são necessários 
relatórios trimestrais para os clien-
tes que devem trazer taxas, receitas 
e impostos cobrados a ele. 

Com as mudanças, a tributação 
de investimentos e rendimentos 
passa a ser divulgada da seguinte 
forma: ganhos e perdas de inves-
timentos e imposto sobre o valor 
acrescentado (IVA) numa base anu-
al. O imposto de renda de clientes, 
sejam pessoas físicas ou jurídicas, 
também deve ser divulgado.

Dependendo do país, esses im-
postos podem ser de taxa fixa ou 
variável. Existem também soluções 
alternativas para evitar a dupla tri-
butação em determinados países, 
usando o formulário W-8 dos EUA, 
reivindicando isenções de certas 
retenções na fonte. Em alguns ca-
sos, o não envio deste formulário 
pode resultar em uma retenção to-
tal de 30% do imposto para entida-

des estrangeiras. O conhecimento 
dos detalhes que governam essas 
diferentes regras será fundamental 
para que os gerentes de patrimô-
nio economizem tempo e dinheiro. 

Por fim, para atender às neces-
sidades potenciais de liquidez, os 
reguladores promulgaram progra-
mas REPO (da sigla em inglês para 
Repurchase Agreement, ou seja, 
Acordo de Recompra) - um mer-
cado para negociação de títulos de 
renda fixa no mercado secundário 
por meio de cláusulas de recom-
pra. Os relatórios em torno dos 
requisitos REPO foram atualizados 
para refletir garantias e bônus es-
pecíficos em cada um desses mer-
cados. Muitos investidores utilizam 
essa estratégia para gerar retornos 
no dia seguinte com os recursos de 
caixa disponíveis.

As atualizações anunciadas 
exigem maior grau de atenção e 
investimentos das empresas para 
atenderem os requisitos e estarem 
em conformidade. Além disso, po-
demos esperar que mudanças re-
gulatórias semelhantes ocorram no 
restante dos mercados da América 
Latina, à medida que o setor seja 
modernizado e relatórios mais in-
tensos e requisitos fiduciários se 
tornem uma prática padrão em 
todo o mundo.

O presidente da Câmara Municipal, Claudio Rodrigues (Cidada-
nia) durante o seu pronunciamento ele pediu que a administração 
olho com mais carinho para o bairro Morrinhos que necessita de 
obras urgentes e importantes. Ele apontou certos pontos que são pe-
quenas obras que são importantes como a reforma de corrimões de 
escadas nos becos que tem feito vítima, os idosos e que tem que ser 
reformadas imediatamente. 

Destacou ainda o presidente que esse bairro é um dos mais anti-
gos da cidade e tem sido esquecido e tem muitas melhorias a serem 
feitas. Rodrigues disse que foi visitar o bairro e viu que muitas coisas 
precisam ser melhorada e que o prefeito precisa se sensibilizar com 
todas as reivindicações.

PontaPé inicial

O secretário de governo Igor Eto está otimista com o que consi-
dera como “pontapé inicial prático na virada de página, na recons-
trução, na cicatrização que foi aquela perda”, ao se referir ao acordo 
com a Vale para a reparação dos estragos causados pelo rompimento 
da Barragem do Feijão em Brumadinho. Ele lembrou que o repasse 
aos 853 municípios foi construído junto a Assembleia Legislativa de 
Minas e isso “vai nos garantir que Minas aos poucos vai voltando aos 
seus trilhos, vivendo um novo momento, deixando para trás a dor 
que nunca vai acabar da ausência, mas trocamos por dias melhores de 
cada um dos mineiros”. O acerto foi no valor de R$ 37 bilhões sendo 
que R$ 1,5 bilhão será destinado aos municípios mineiros. O restante 
será usado em projetos como o Rodoanel.

BDMG e SeBrae MinaS firMaM Parceria 
inéDita Para facilitar aceSSo a créDito 

Para Micro e PequenaS eMPreSaS

O Sebrae Minas e o Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) firmaram uma parceria inédita para facilitar o acesso das 
micro e pequenas empresas (MPE) mineiras ao crédito. Além de as-
sessorar e capacitar os empreendedores para a melhoria da gestão 
financeira, o Sebrae Minas passa a ofertar crédito diretamente aos em-
presários, atuando como correspondente bancário do BDMG. Com 
58 agências de atendimento em Minas Gerais, a instituição oferece 
suporte técnico e gerencial aos pequenos negócios, além de articular 
parcerias e políticas públicas para criar um ambiente favorável ao em-
preendedorismo e ao desenvolvimento econômico. “Este convênio 
com o BDMG amplia nossos serviços de assessoramento aos empre-
endedores, facilitando o acesso ao crédito para as micros e pequenas 
empresas”, explica Afonso Maria Rocha, superintendente do Sebrae 
Minas. 

Segundo o presidente do banco, Sergio Gusmão (foto), desde o 
início da pandemia, o BDMG já desembolsou mais de R$ 1 bilhão para 
14 mil MPE mineiras ganharem mais fôlego, um volume financeiro 
jamais praticado pelo banco em sua história.

PrefeitoS já PoDeM receBer recurSoS 
Da Vale

Assinado ontem um termo de acordo entre o governo de Minas e 
o Ministério Público para transferência de R$ 1,5 bilhão do acordo de 
reparação da tragédia em Brumadinho com a Vale. Participaram do 
evento o governador Romeu Zema e o Procurador-geral de Justiça do 
Ministério Público de Minas Gerais, Jarbas Soares e aproximadamen-
te 500 prefeitos. O valor será repassado a cada município de forma 
proporcional ao tamanho da população. Segundo o governo orientou 
aos gestores municipais, cada cidade precisará ativar uma conta aber-
ta no Banco do Brasil para receber os recursos. Os objetos da aplica-
ção dos recursos e os valores deverão ser informados ao Ministério 
Público e ao Tribunal de Contas do Estado.

coViD ainDa aSSuSta, e Muito

Parece notícia do ano passado, mas é de agora mesmo. O avanço 
da variante Delta do coronavírus voltou a tirar o sono – e a vida – de 
pessoas no mundo todo. Considerada a mais transmissível de todas 
até agora, a cepa tem aumentado os casos de contaminação mesmo 
em locais em que a pandemia parecia estar sob controle e com vacina-
ção em estágio avançado. A doença está derrubando principalmente 
pessoas que se recusaram a tomar a vacina ou que, em número muito 
menor, não geraram imunidade para a nova mutação do Sars-Cov2. 
E não são nações miseráveis, mas sim países como Estados Unidos, 
Holanda e Suécia. O próprio presidente do Federal Reserve, o Banco 
Central dos Estados Unidos, Jerome Powell, alertou cidadãos e inves-
tidores que é muito cedo para afirmar o quanto á economia america-
na irá sentir o avanço da nova variante.

A sustentabilidade dos negócios na Era
da ioT (Parte 1)

Como a alta tecnologia faz a diferença nas 
propriedades brasileiras? (Parte 1)

CLAUDiO TANCREDi
COUNTRy MANAGER DA HiTACHi VANTARA NO BRASiL

JOSÉ GALLi
DiRETOR DE FENDT AMÉRiCA DO SUL

É fato que a aplicação da tecno-
logia no campo tem sido cada vez 
mais fundamental para os resulta-
dos excepcionais apresentados pelo 
agronegócio. Em julho, estimativa 
do IBGE por meio da Levantamen-
to Sistemático da Produção Agrícola 
(LSPA) aponta que a safra brasilei-
ra para 2021 deve alcançar o nível 
recorde de 256,1 milhões de tone-
ladas. O dado robusto, em grande 
parte, pode ser atribuído ao uso in-
tensificado da tecnologia, que vem 
transformando o agronegócio em 
sinônimo de modernidade e renta-
bilidade.

Consciente do desafio de ali-
mentar um mundo com 10 bilhões 

de habitantes até 2050, segundo 
projeções da ONU, e de responder 
às demandas da sociedade por uma 
produção mais sustentável, o agri-
cultor tem buscado soluções inova-
doras que os auxilie no dia a dia do 
campo. Nesse sentido, o uso da tec-
nologia tem funções muito amplas 
que vão desde garantir que a lavou-
ra não seja danificada por pragas até 
a ampliação da produção sem haver 
a necessidade de aumentar a área 
plantada.

O aparato tecnológico também 
permite aos agricultores manterem 
o monitoramento da produção e 
otimizarem a gestão e os processos 
que envolvem plantio, colheita, es-

tocagem e logística. A esse sistema 
- que utiliza soluções integradas e 
tecnológicas para aumentar a pro-
dutividade no campo, reduzir cus-
tos, imprevistos, e otimizar opera-
ções - chamamos de agricultura de 
precisão.

Mais capitalizado em razão dos 
sucessivos ganhos que o segmento 
registra ano após ano, o produtor 
rural tem investido em produtos, 
serviços e máquinas agrícolas que 
potencializem seus resultados. Essa 
tendência é confirmada pelo Índice 
de Confiança do Agronegócio (IC 
Agro), medido pela FIESP em parce-
ria com a Croplife e que avalia a per-
cepção das indústrias de insumos e 

transformação ligadas ao setor, além 
das cooperativas e produtores, em 
relação a uma série de indicadores 
econômicos. No primeiro trimestre 
deste ano, o índice atingiu 117,4 
pontos. De acordo com a metodolo-
gia do estudo, resultados superiores 
a 100 pontos revelam otimismo do 
mercado.

É para este cenário, marcado 
pela sofisticação do trabalho no 
campo, que as empresas do setor 
devem estar preparadas para serem 
parceiras do agricultor, oferecendo 
soluções inovadoras e tecnológicas 
que permitam uma produtividade 
de excelência e com o maior núme-
ro de benefícios possível.

A palavra sustentabilidade 
carrega muitos sentidos, espe-
cialmente quando pensamos no 
mundo do futuro, mas ela também 
pode guardar a chave para a sobre-
vivência de sua empresa.

Nas últimas décadas, as proble-
máticas ao redor das mudanças cli-
máticas e outros fatores importan-
tes envolvendo a ação humana no 
mundo natural, cresceram muito 
em escopo e complexidade.

A maneira como estabelecemos 
o ritmo de desenvolvimento no 
séc. XX foi impressionante, já que 
passamos das máquinas à vapor no 

começo do século até o surgimen-
to da internet e do mundo no qual 
vivemos hoje. 

É graças a esse desenvolvimen-
to rápido que hoje também pos-
suímos mecanismos tecnológicos 
e estratégicos para agir em ações 
sustentáveis, no ritmo de um mun-
do cada vez mais acelerado e exi-
gente, mas também mais dinâmico 
e conectado.

A evolução da sustentabilidade
Sustentabilidade não é mais 

preocupação de ONGS e cientistas. 
O mundo digital cresceu e a infor-

mação hoje é acessível e imediata 
para milhares de consumidores em 
todo o planeta. Nesse contexto, as 
empresas atingiram também um 
poder de influência impressionan-
te. 

Quando orquestradas e bem 
definidas as ações em sustenta-
bilidade de uma empresa podem 
gerar efeitos transformadores em 
nossa sociedade, inclusive quando 
consideramos a forma mais ampla 
do termo, que vem sendo debatida 
a partir da sigla ESG (Environmen-
tal, Social and Governance), que 
adiciona prioridades e posturas na 

agenda da sustentabilidade.
A ideia é uma postura integra-

da, que reflete no meio ambiente, 
nas comunidades e no modelo de 
negócios. Uma empresa com uma 
postura ESG bem definida, busca 
diminuir os impactos negativos e 
ampliar ações positivas, que geram 
mais igualdade, proteção dos ecos-
sistemas e transformações impac-
tantes na cadeia produtiva. 

Esse é o caminho traçado para 
um novo mercado, preparado para 
as demandas de um público cada 
vez mais preocupado com o futu-
ro. 

2 OpiniãO
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Blockchain: entenda essa tecnologia

Novas regulações na América Latina buscam mais 
transparência no mercado de investimentos

RODRiGO SOEiRO
FUNDADOR DA MONNOS (HTTPS://MONNOS.COM), PRiMEiRA 

CRyPTO BANk DO BRASiL E PRiMEiRA REDE SOCiAL DE iNVESTiMENTOS 
EM CRiPTOMOEDAS DO MUNDO

MARCOS PUCCiNi
COFUNDADOR DA BRiTECH

PreSiDente PeDe atenção 
ao MorrinhoS
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Foco dos vereadores deve ser 
combater as drogas e o alcoolismo 

3pOlítica

Deputado afirma: “momento de 
investir é agora”

Vereador pede drenagem 
em bairros da cidade

Reforma eleitoral

Adotar um cão ou uma 
criança?

Olhe... Eu não entendo por 
que tu fizeste essa cara feia... 
Ora... Ora... Ora... Nós vivemos 
os últimos dias... E a miséria 
tem aumentado e eu fico triste 
quando pessoas ganham milha-
res de merrequinhas com os 
seus animais de estimações... 
Claro que tem que cuidar bem 
sim... Mas pensem nas crianças 
não somente de Hiroshima... 
Mas as que nascem por cá... Mu-
tiladas pela pobreza... Desnutri-
ção... Está na hora de virar esse 
jogo afinal às crianças abando-
nadas precisam que tenham um 
lar... Pois somente assim vamos 
diminuir as diferenças sociais... 
Como eu? Eu já adotei... Ora... 
Ora... E o malinha do Cotoqui-
nho não conta? É sério gente... 
Animal vale mais... Triste.

 
Menino na fossa por causa 

da irmã
Eita que os valores estão 

mesmo mudados... Nada mais 
me surpreende... Espia só... Um 
menino de 12 anos ficou na fos-
sa por causa da sua irmã de 12 
aninhos e vou explicar... É que 
a danadinha ficou com raiva do 
irmão por alguma razão e com-
binou com outros dois colegui-
nhas do mal para dar uma lição 
no irmão... E o que fizeram? 
Pegaram o menino de 12 ani-
nhos... Amarraram e jogou ele 
dentro da fossa... Isso mesmo... 
O deposito de bosta... Ainda 
bem que o menino não foi para 
a cidade dos pés juntos... Saiu 
todo fedido... Mas vivo... Os 
três “demenores” foram apreen-
didos... E o menino curtiu por 
bom tempo a fossa por causa da 
Irma foi incesto? Não.

 
Gordinho processa faculdade

Ah, não, seu menino... Ser 
gordo não é crime... Nem feiu-
ra... Nem falta de comida e não 
pode ser discriminado de jeito 
maneira nenhuma... Onde já se 
viu uma coisa dessas, seu meni-
no... Espia só... Um menino se 
formou na Unipac... E quando 
mandou fazer a beca... Aquele 
uniforme engraçado e feio feito 
mãe de sarampo... Tu conheces? 
Pois muito que bem... Não tinha 
para ele e o pessoal da faculda-
de disse que ele era muito do 
gordo e pronto... Ele chorou... 
Snif... Snif... Snif... Fiquei como-
vido... E entrou na justiça e ga-
nhou sete mil merrequinha por 
danos morais... Mas isso lá paga 
pelo constrangimento? Ah só 
porque tu não és gordo... Agora 
vai comer, né.

 
Textinho ou historinha
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce do que doce de 
batatinha frita... Uai a batatinha 
é minha e eu faço dela o que 
quiser... Dá licença? Pois muito 
que bem... Nesse momento va-
mos partir firmemente para o 
nosso besteirol que é melhor do 
que ficar ouvindo falar do sujo 
e mal lavado do Hugo Encape-
tado Chaves...  vamos oxigenar 
o nosso coquinho... Um dia um 
Juquinha liga para o açougue 
e sapeca... Moço o senhor tem 
pé de porco? Temos... O senhor 
tem orelha de porco? Temos 
sim...  O senhor tem rabinho de 
porco? Temos... E, por fim, sa-
pecou... O senhor tem focinho 
de porco? Temos por quê? Nos-
saaa como senhor deve ser feio 
para encardir... Ui... Ui... Ui... 
Esse Juquinha é mesmo impos-
siveeel, não é?

 
Câmara federal suja?

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho um dia estava se-
reno... Alegrinho da silva... De-
pois de ter tomado seu leitinho 
quente e já se preparava para 

dormir e de repente ele leu que 
somente nos últimos três meses a 
Câmara Federal vai gastar 862 mil 
merrequinha em compra de mate-
riais de limpeza... Aí ele endoidou 
o cabeção e já começou a espumar 
pela boca e ficou roxinho que dava 
dó... E me perguntou quem é que 
faz tanta sujeira na câmara? Uai 
eu é que sei? Mas a sujeira maior 
nem é essa que se pode limpar... 
É aquela que se faz com todos nós 
pobres mortais brazuquinhas ino-
centes da vida... Eita lugar que é só 
sujeira... Eca.

 
Sentimento negativo mata
Pois como vocês sabem que 

Clodoaldo além de ser cultura é 
também saúde e prevenção... En-
tão, por favor, prestem atenção no 
que eu vou te dizer... Os cientistas 
doidões dos coquinhos fizeram 
experiências por anos a fio com 
pessoas que sofreram infarto ful-
minante e descobriram que todos 
eles tiveram algum tipo de dissa-
bor duas horas antes do ataque 
como irritação... Medo e nervosis-
mo... Então larga mão de ser besta 
e pare de ficar nutrindo esse tipo 
de sentimento... Pois tu sabes que  
esses sentimentos negativos vai 
te mandar para a cidade dos  pés 
juntos ligeirinho... E rir ainda é o 
melhor remédio para tudo. Afinal 
o tempo passa e temos que garga-
lhar.

 
Golpe espiritual dá xilindró
Eita que agora mesmo é que 

eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Espia só... Um hominho es-
tava morrendo de paixão por sua 
amada que ele tinha ao seu lado... 
Mas aí ele cismou que era machão 
e deu uns petelecos nelas e ela fez 
o que toda mulher de bem tem que 
fazer depois de ser agredida fisica-
mente... Largou o cabra safado e 
metido a valente... Ele correu para 
uma vidente que disse que trazia 
a amada em 24 horas por três mil 
merrequinhas que foi pago... E ela 
não voltou... Ele ficou irado e que-
brou a vidente do pau e foi para 
no xilindró... Isso é um 171 espiri-
tual... E que sirva de lição... Cuida 
da sua amada... Senão ela te larga 
reza faz voltar?

 
Educação e crimes nada a ver

Eu não sei onde foi que alguns 
políticos e educadores cismaram 
que para acabar com a violência 
Tem que dar educação ao povo... 
Eita mentira pelada sô... Pois o que 
estamos vendo crescer assustado-
ramente são filhinhos de papai de 
classe média alta e com curso su-
perior virando empresários do po-
zinho do capeta... Safados amigos 
do alheio... 171 e muito mais... Se 
realmente a educação resolvesse... 
Eles eram exemplos para outros 
jovens não é não? E não adianta fa-
zer essa cara de bunda suja e ficar 
balançando o coquinho como se 
fosse à pessoa mais inteligente des-
se mundão sem porteira de meu 
Deus... Educação é fundamental... 
Mas com crimes não.

 
Montei no Porco

Pois eu agora não fico por cá 
nenhum minuto mais... Eu vou 
embora e volto só amanhã, se 
Deus quiser... E até lá acho muito 
bom ficar mais que joiada que não 
estarei por perto para te acudir 
de jeito maneira nenhuma... Vou 
picar a mula... Capar o gato... Cair 
no capinado e deitar o cabelo... E 
não vá fazer nenhum tipo de ma-
caquice que não estarei por perto 
para te acudir não... E, por favor, 
lembre-se: “Como uma ave choca 
ovos que não pôs, assim é aquele 
que ajunta riqueza, mas não as usa 
sabiamente”... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Todos os políti-
cos que se mostrarem amigos e de-
pois que alcança o que deseja es-
quece os “amigos”... Só lembrando 
que eles passam e nós troca letra 
permanecemos e falta gratidão... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O velho e 
bota velho nisso o gente da gen-
te Zé Vicente que continua sendo 
cada vez mais simpático e divul-
gando a cultura popular e merece 
os nossos aplausos... Sucesso, no-
bre guerreiro... Fui!

Última

O pano de fundo da discussão 
e votação da PEC 125/11, que era 
para ter o objetivo de definir as 
regras do jogo eleitoral de 2022 
foi o mesmo de sempre: mudar 
tudo para nada mudar. Por isso 
essas falsas reformas acontecem 
sazonalmente, sempre às véspe-
ras de uma eleição e por meio 
delas as regras do jogo são alte-

radas com o indisfarçável desejo 
de mudar o resultado eleitoral, já 
que a auto sobrevivência política 
do grupo dominante é suprapar-
tidária. Depois de gastar-se tempo 
e dinheiro em discursões estéreis, 
a nossa democracia não consegue 
avançar em propostas interessan-
tes, como os mandatos coletivos, 
o sistema distrital misto e a reser-

va de cadeiras para mulheres e ne-
gros. E ao que parece, um acordo 
inusitado com a participação do 
Palácio do Planalto permitirá que 
se troque o Distritão por outro 
dispositivo também danoso para a 
representação social e que o Con-
gresso Nacional já havia banido 
da nossa legislação na última re-
forma (2017): as coligações pro-

porcionais. Entre outros pontos, 
o projeto diminui a transparência 
nas prestações de contas eleito-
rais, dificulta a punição de crimes 
e pode abrir brechas para o des-
vio de dinheiro transferido a can-
didaturas femininas. Como se vê 
nada muda, exceto a legalização 
de ilegalidades. Definitivamente o 
Brasil não é um país sério.

O deputado federal Fábio Ra-
malho defendeu no Fórum de 
Minas, evento promovido pela 
VB Comunicação, a realização 
das reformas tributária e admi-
nistrativa, para que o país possa 
retomar o desenvolvimento. No 
seu entendimento, o país nun-
ca arrecadou tanto como agora, 
mas os recursos estão indo para 
os bancos, para o pagamento de 
dívidas, em vez serem usados em 
investimentos em infraestrutura, 
como nas rodovias, portos e ae-

roportos. O auxílio emergencial, 
que gerou um custo extra para o 
governo, ainda deve ser renova-
do outras tantas vezes, até que o 
desemprego diminua e a vacina-
ção avance para que a vida reto-
me a normalidade. Minas Gerais 
também vive um bom momento 
e além do acerto com a Vale para 
ressarcir o Estado dos estragos 
causados pela tragédia em Bru-
madinho, vai receber recurso na 
ordem de R$ 100 bilhões, refe-
rente a tragédia em Mariana. 

O deputado lembrou que no 
governo de Fernando Pimentel, 
ele conseguiu por liminar, sus-
pender o pagamento da dívida 
do Estado, o que permite uma 
economia de bilhões para os 
cofres de Minas e isso faz uma 
diferença enorme, segundo o 
parlamentar, ainda mais em um 
momento como o que o país 
está passando com a pandemia 
da Covid-19. 

Preço alto dos alimentos - O 
alto preço dos alimentos é ou-

tra questão que deve ser levada 
a sério, segundo o parlamentar, 
que defende que seja criado um 
banco de alimentos, com par-
te da produção sendo separada 
para o mercado externo, mas 
com outra parte indo para o 
consumo interno a preços mais 
acessíveis. Ele comemorou o fato 
de mais municípios mineiros te-
rem sido incluídos na Sudene, o 
que significa a possibilidade de 
se conseguir crédito a juros mais 
baixos.

VAldEMAr SoArES

Um dos grandes problemas 
para alguns bairros de Montes Cla-
ros é justamente no período chu-
voso, quando, por falta de escoa-
mento da água da chuva, as ruas 
se inundam, criando um grande 
problema, como o verificado em 
diversos pontos da cidade que ala-
garam e várias pessoas perderam 
tudo. 

Os bairros mais afetados, se-
gundo o vereador Raimundo do 
INSS, são o São José, São Geraldo 
e diversas ruas de outras localida-
des. O vereador disse que todos 
desejam a chegada das chuvas, 
mas que é preciso fazer o serviço 
de drenagem, já que a falta dele, 
todos os anos, acarreta graves 
prejuízos para moradores de ruas 
nas quais não têm escoamento das 
águas das chuvas. 

Raimundo disse que não é 
preciso chover tanto para que os 
moradores tenham prejuízos, pois 
as chuvas que caíram ano passa-
do provocaram prejuízos graves, 
chegando ao ponto de o prefeito 
Humberto Souto ter atendido ao 
pedido de um vereador, e declarar 
Estado de Emergência e com um 
grande número de desabrigados. 

O vereador lembrou que par-
ticipou de várias reuniões com os 
moradores desses bairros e ouviu 
relatos de que as primeiras chuvas 
são as mais fortes e que causam 
maiores estragos, e que ela está 
por vir muito mais, e esse serviço 
tem que estar pronto antes mes-
mo da chegada de novas chuvas, 
caso contrário, o prejuízo é garan-
tido: “eu sei que a nossa cidade 
é muito grande e os problemas 

se avolumam a cada ano, e os re-
cursos não chegam à medida do 
crescimento de Montes Claros, 
mas é preciso que o prefeito de-
termine aos seus técnicos, onde se 
devem fazer determinadas obras 
para evitar prejuízos à população. 
Eu sei que o prefeito está atento 
a todas as necessidades da nossa 
gente e não tem faltado boa von-
tade política para resolver todos 
esses problemas, que estão sendo 

atendidos na medida do possível 
e da legalidade. Esse serviço de 
drenagem é muito importante e 
é um pedido antigo da população 
que vem sofrendo ano após ano 
com a invasão da água da chuva. 
Vários outros bairros já sofreram 
com esse tipo de problema, e ago-
ra queremos ver essa obra iniciada 
para dar maior tranquilidade para 
os moradores desses bairros que 
são sempre atingidos”.

DIVULGAÇÃO
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Para muitos especialistas, o pro-
blema do século tem sido o uso 
indiscriminado de drogas ilícitas, 
usados cada vez mais cedo por jo-
vens e adolescentes, e, nesse mo-

mento de pandemia, tem crescido 
o uso de drogas lícitas, como ál-
cool, e das ilícitas, como maconha 
e crack. Isso tem gerado grande 
preocupação aos vereadores e de-

sestabilização de famílias inteiras, 
que agora se mobilizam para bus-
car uma solução para amenizar o 
problema.

Um dos mais atuantes nessa 
área tem sido o vereador Pastor 
Elair Gomes (MDB) que usa a pre-
venção como a melhor forma de 
fazer frente ao crescimento de de-
pendentes químicos. O parlamen-
tar disse que está atento ao projeto 
está pronto para ser votado pelo 
plenário da Câmara Federal que é a 
política da lei antidrogas. Segundo 
disse, ainda não há consenso sobre 
diversos pontos, principalmente 
em relação à internação compulsó-
ria de usuários. 

A proposta foi analisada, con-
juntamente com outras proposi-
ções semelhantes, por comissão 
especial que realizou 30 audiências 
públicas para discutir o tema, da 
possibilidade da internação com-
pulsória. Gomes também defende a 
inclusão das comunidades terapêu-
ticas no atendimento público dos 
usuários e a abertura de vagas em 
escolas técnicas para dependentes 
em recuperação. As comunidades 
terapêuticas são centros de recupe-
ração de usuários criadas pela so-

ciedade civil para suprir a carência 
de vagas para tratamento na rede 
pública ou conveniada. Atualmen-
te, elas não recebem recursos pú-
blicos. Com a medida, essas enti-
dades poderão ser financiadas pelo 
Estado, desde que se subordinem 
às regras de qualificação e gestão 
do Sistema Único de Saúde (SUS). 

Ainda de acordo com Elair, o 
projeto não se limita ao combate às 
chamadas; “cracolândias”, mas ao 
resgate pleno do paciente. “O ob-
jetivo é desintoxicar. A pessoa vive 
na rua, come resto de lixo, vendeu 
tudo o que tem em casa, não tra-
balha, estuda, ou cuida da família, 
não tem capacidade de discernir o 
que é bom para ela e precisa da aju-
da da família”. 

“Hoje, só é internada se quiser, 
pois a lei atual é restritiva. E nós 
colocamos que pode ser internada 
mesmo contra a vontade, se a fa-
mília pedir e o médico determinar. 
O certo é que precisamos discutir 
com toda sociedade e levar o pro-
blema a todos, já que as drogas e os 
usuários não são apenas problema 
de policia e repressão, mas sim de 
educação e responsabilidade toda 
sociedade”, argumentou.
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Marcelo Freitas enaltece trabalho do 
Corpo de Bombeiros de Minas Gerais

O Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG) completou 
nessa terça-feira (31/08), 110 anos 
de existência, marcados pela dedi-
cação de homens e mulheres, que 
há mais de um século prezam pelo 
compromisso com a vida.

Para o deputado federal delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG), além 
de comemorar a data de criação da 
instituição, o dia foi de agradecer 
e enaltecer o trabalho de todos os 
bombeiros militares do Estado. 

“A história do Corpo de Bombei-
ros de Minas Gerais é marcada pela 
dedicação de bravos guerreiros, ho-
mens e mulheres, na execução de 
atividades de defesa civil, preven-
ção e combate a incêndios, buscas, 
salvamentos e socorros públicos. O 
órgão, segundo dados do Ibope, é 
considerado a instituição de maior 
confiança social entre a população. 

Parabéns ao Corpo de Bombeiros de 
Minas Gerais, há 110 anos salvando 
vidas”, afirmou Marcelo Freitas. 

O parlamentar ressaltou que tem 
buscado recursos para o fortaleci-
mento da instituição em todo Esta-
do, em especial no Norte de Minas 
Gerais. 

“Somente no ano de 2019, con-
seguimos através de emendas de 
bancada, montante da ordem de R$ 
17 milhões de reais para o Corpo de 
Bombeiros de Minas Gerais. Esse 
valor foi 11 vezes maior que todo 
investimento na corporação em 
2018. No ano passado, destinamos 
também recursos da ordem de R$ 
200 mil reais para a reforma das ins-
talações da nova sede do 6° Pelotão 
do Corpo de Bombeiros de Janaúba, 
pertencente ao 7° Batalhão do Cor-
po de Bombeiros de Minas Gerais”, 
informou Marcelo Freitas. 

A locação do 6° Pelotão BM de 
Janaúba em um local mais adequado 
era um sonho antigo do 7° Batalhão, 
visto que o pelotão estava localizado 
em uma edificação de ocupação mis-
ta com outros órgãos, em espaço re-
duzido. No novo espaço favorecido 
pelo repasse da emenda parlamen-
tar, o Corpo de Bombeiros terá con-
dições de implementar na íntegra 
ações de treinamento da tropa, bem 
como de qualificação do público ex-
terno através de projetos sociais. 

 “Trabalhamos incansavelmente 
para o fortalecimento das institui-
ções e a garantia da segurança para 
toda população. É preciso valorizar 
o trabalho dos nossos bombeiros mi-
litares que dão sua vida para salvar a 
do próximo. Através dos nossos ami-
gos e comandantes do 4 º Coman-
do Operacional e 7º Batalhão BM, 
coronel Fernando Augusto e major 

Vereadores adiam votação do veto que repassa inflação

Presidente da Comissão de Educação 
salienta contratação na educação
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A reunião da Câmara de Vereadores de Montes Claros 

O parlamentar com o comandantes do 4 º Comando Operacional, coronel Fernando Augusto e; 
do 7º Batalhão BM, major Darlan Moreira
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O presidente da Comissão, Daniel Dias

GIrlENo AlENCAr

Os vereadores de Montes Cla-
ros adiaram a votação do veto 

do prefeito Humberto Souto a 
emenda do vereador Wilton Dias, 
do PTB, que inseriu no projeto 
da Lei de Diretrizes no Orçamen-

to onde manda inserir o índice da 
inflação. O auditório da Câmara 
Municipal foi ocupado pelos ser-
vidores que pressionaram os ser-

Darlan Moreira, respectivamente, 
registramos de público, o integral 

apoio do nosso mandato ao Corpo 
de Bombeiros de Minas Gerais”, con-

cluiu Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)

vidores. Apesar do Executivo ter apoio 
da maioria do Legislativo, a bancada 
também foi favorável ao adiamento, 
para ser feito novo estudo. O presi-
dente da Comissão Especial, Aldair Fa-
gundes explica que Montes Claros está 
gastando apenas 40% do que arrecada 
com pessoal e isso abre condições até 
mesmo de ser concedido um ganho 
real no salário. Por isso, ele quer prazo 
para negociar com o prefeito.

O vereador cita que a emenda veta-
da não implica que terá que ser dado 
o índice da inflação para os servidores, 
pois isso é definido em lei. Ele lembra 
que todo primeiro semestre a Prefei-
tura manda o projeto para a Câmara 
Municipal com essa lei. Deixou de fa-
zer esse ano por causa da Lei Comple-
mentar 173, que impede o reajuste. Por 
isso, foi pedido um estudo mais amplo, 

pois o autor da emenda alega que o ín-
dice inflacionário seria para 2022 e lei 
complementar impede até dezembro 
de 2021.

A Câmara de vereadores de Montes 
Claros aprovou na sessão ordinária de 
ontem (31/08), oito projetos, um do 
Executivo e sete do Legislativo. Aquele, 
autoriza a concessão de direito de uso 
de imóvel no distrito de Vista Alegre, à 
Associação de Pequenos Produtores e 
Trabalhadores Rurais da comunidade 
Panorâmica.  O Projeto da vereadora 
Iara Pimentel (PT), acrescenta o inciso 
VII ao artigo 12 da lei 3.995, que dispõe 
sobre a implantação e execução da Po-
lítica Municipal de Habilitação de Inte-
resse Social, incluindo dentre as priori-
dades, as mulheres vítimas de violência 
doméstica ou tentativa de feminicídio.

Os outros projetos foram aprovados 

em bloco, sendo eles, a denominação 
da rua “F”, como Zeni Ferreira Pinto no 
bairro Tancredo Neves, proposta pelo 
vereador Júnior Martins (Cidadania). 
Por iniciativa do vereador Edmilson 
Bispo (PSD), o logradouro localizado 
entre a rua Miosótis e rua Lírio, no bair-
ro Sagrada Família, passa a denominar-
se oficialmente de praça Sérgio Mendes 
Filho e;  no bairro Novo Delfino, a rua 
“70” como Ranulfo Isidoro dos Santos 
Filho. A proposta do vereador Wilton 
Dias (PTB) denomina de Sinval Xavier 
da Silva, a pista de caminhada que está 
em construção no conjunto Clarice Al-
ves Vieira. O vereador Igor Dias (PSL) 
denominou no bairro Jardim Primavera 
como José Pereira dos Santos a avenida 
popularmente conhecida como “A”, e 
como Marcílio Vieira de Aguiar, a antiga 
avenida “F”.

O presidente da Comissão de 
Educação da Câmara Municipal de 
Montes Claros, vereador Daniel Dias 
(PCdoB), comemora a decisão da 
Secretaria de Educação, em abrir a 
seleção pública para contratação de 
psicólogos e assistentes sociais para 
atendimento na rede municipal de 
Ensino. Em pronunciamento na reu-
nião ordinária, ele enfatizou que a 
abertura do edital se configura em 
uma grande vitória da educação. 
“Esse projeto nasceu aqui na Câmara, 
no meu mandato, em 2017, a partir 
de uma provocação dos profissionais 
e também dos conselhos regionais 

de Psicologia e de Serviço Social. É 
uma luta histórica, que já estava sen-
do travada no Congresso Nacional, e 
que resultou na aprovação da Lei nº 
13.935, em dezembro de 2019, que 
prevê inserção de profissionais da 
Psicologia e Serviço Social nas escolas 
da rede básica de ensino, mas que até 
agora não havia sido implementada 
em Montes Claros”.

Daniel Dias relembra que, des-
de 2017, vem realizando audiências 
públicas, reuniões com os diversos 
setores da prefeitura, sempre com 
apoio de todos os vereadores. “Em 
2018, apresentei um projeto de lei, 

que foi reapresentado no ano passa-
do, mas não obtivemos êxito. Agora, 
em 2021, encaminhei requerimento 
ao prefeito e também o anteprojeto 
de lei para implementação da Lei nº 
13.935. Cumprimento a sensibilida-
de da administração municipal, que 
nunca se recusou a dialogar com a 
Câmara, com meu mandato, com os 
Conselhos, sempre ouvindo e apre-
sentando as suas justificativas. Não te-
nho dúvida de que esta é uma grande 
vitória”, ressalta.

Conforme edital, os profissionais 
contratados irão atuar na busca ativa 
de alunos infrequentes ou evadidos; 

acompanhar o processo de rematrí-
cula dos alunos evadidos; combater o 
trabalho infantil e assistir às famílias; 
assistir às famílias de alunos evadidos 
e conscientizá-las da responsabilida-
de de garantir o direito do aluno ao 
ensino; ouvir servidores da educação 
e alunos em suas dificuldades pesso-
ais de compreensão de si e do outro 
nas interações sociais; atender alunos 
e educadores no que diz respeito ao 
desenvolvimento socioemocional; e 
observar comportamentos de alunos 
e servidores para atuar com interven-
ções no sentido de auxiliá-los na con-
vivência entre si e na relação entre a 

família e a escola.
O parlamentar destaca que a con-

tratação de psicólogos e assistentes 
sociais, principalmente no período 
pós-pandemia, será fundamental para 
atender às necessidades e prioridades 
da rede pública de educação básica. 
“Por meio de equipes multiprofissio-
nais será possível desenvolver ações 

para a melhoria da qualidade do 
processo de ensino-aprendizagem, 
atuando na mediação das relações so-
ciais e institucionais, inclusive com a 
participação da comunidade escolar. 
Não tenho dúvida que vamos ver, em 
pouco tempo, a melhoria dos índices 
educacionais na nossa cidade”, finali-
za. (GA)
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Vereadores de Montes Claros participaram da Xl Conferência 
Municipal de Assistência Social. O tema escolhido para este ano 
foi o “Direito do povo e dever do Estado, com financiamento pú-
blico, para enfrentar as desigualdades e garantir proteção social”. 
A psicóloga Márcia Mansur Saadallah expor seus trabalhos e deba-
teu o assunto com os participantes, de forma remota. Por conta da 
pandemia, o evento transmitido pela TV Câmara, no canal (5.3) e 
pelo YouTube, foi realizado de forma híbrida. O secretário munici-
pal de assistência social, Aurindo Ribeiro e os vereadores Reinaldo 
Barbosa Carrapicho (PRB), Professora Iara Pimentel (PT), Aldair 
Fagundes (Cidadania), Stalin Cordeiro (PODE), Daniel Dias (PC 
do B) e o presidente da Casa Legislativa, Cláudio Rodrigues (Cida-
dania). Durante a conferência também foram eleitos seis delega-
dos do Conselho Municipal de Assistência Social. Três integrantes 
do poder público municipal e três da sociedade civil. Na abertura 
dos trabalhos, o vereador Cláudio Rodrigues lembrou que nesse 
período de pandemia, o município tem o desafio de buscar me-
didas que possam minimizar os impactos sociais e econômicos, 
especialmente para a população mais vulnerável. Ele destacou que 
a administração Humberto Souto trata a área da assistência social 
com responsabilidade e que o apoio da sociedade é fundamental 
para que esse esforço alcance seus objetivos. “Em nome dos 23 
vereadores digo que a Câmara está à disposição para se unir ao 
município nesse importante trabalho, de enfrentamento das desi-
gualdades e a garantia de proteção social”, disse o vereador.

Conferência X Câmara X Delegados 
X CMAS X Escolha X Vereadores

Zema X Combustíveis X Preço X 
Reajuste X Questionamento

Vereadores X Debate X Melhoria X 
Área Esportiva

Fundão Eleitoral X Partidos 
Políticos X Financiar Campanhas X 

Tribunal Eleitoral

Sete Setembro X Proteção X Polícia 
X Distrito Federal X Manifestação

Senadores X Mineiros X Mais 
influentes X Diap X Congresso

André Mendonça X Indicação X 
Banho Maria X STF

Malafia X Criticas X Show Coerência  
X Zema X STF

A Comissão de Esportes da Câmara de Montes Claros se reuniu 
para discutir e propor melhorias dos espaços destinados a prática 
de atividades esportivas. Segundo o vereador Valdecy Contador as 
atividades estão paralisadas devido a pandemia e o secretário de 
Esportes e Juventude, Marcelo de Paula, informou que a prefeitura 
já está programando o início da reforma de quadras na área urbana 
e rural do município. Durante a reunião o vereador aproveitou para 
agradecer ao prefeito Humberto Souto (Cidadania), por atender aos 
requerimentos demandados pela população. Participaram da reu-
nião o presidente da Comissão, vereador Valdecy Contador (Cida-
dania), o vice-presidente, vereador Leãozinho (Patriota), o relator, 
vereador Edson Cabeleireiro (PV ), o vereador Igor Dias (PSL) e o 
secretário de esportes Marcelo de Paula.

Pastor Silas Malafaia é histórico aliado do presidente Jair Bolsonaro 
(sem partido). O pastor Silas Malafaia publicou, na noite desta terça-feira 
(24/8), no Twitter, que o governador Romeu Zema (Novo) deu “show de 
coerência” ao criticar o Supremo Tribunal Federal (STF) e o Congresso 
Nacional em reunião com os governadores. Zema e bancada de MG em 
Brasília debatem prioridades para o estado. “A diferença de Zema para Do-
ria. Enquanto o governador de Minas dá um show de coerência, Doria dá 
um show de politicagem barata, medíocre, querendo livrar a cara do seu 
correligionário do PSDB, Alexandre (de) Moraes. Governadores não vão 
livrar a cara do ditador-mor da toga”, escreveu Malafaia. Zema participou da 
reunião com os governadores nessa segunda (23/8). O objetivo do encon-
tro era responder aos atos antidemocráticos do presidente Jair Bolsonaro 
(sem partido).

Cadeira no STF pleiteada por ex-advogado-geral da União está vaga há 
quase dois meses, enquanto sabatina no Senado vira jogo de empurra no 
Senado; Ex-advogado-geral da União, Mendonça perde terreno para possí-
veis concorrentes, com agravamento do choque entre poderes.

A escalada de ataques ao Judiciário por parte do presidente Jair Bol-
sonaro (sem partido) respingou na indicação de André Mendonça para 
cadeira no Supremo Tribunal Federal (STF). No comando da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, Davi Alcolumbre, tem protelado a 
sabatina do ex-advogado-geral da União após o mandatário ter insistido em 
apresentar pedidos de impeachment contra ministros do STF, mas a pres-
são sobre o senador cresceu com a aprovação da recondução de Augusto 
Aras para a Procuradoria-Geral da República, que chegou ao Congresso 
posteriormente, mas foi pautada primeiro.

5

O governador Romeu Zema decidiu entrar de vez no debate político, 
após o último Fórum de Governadores, que discutiu a polêmica entre o 
presidente Jair Bolsonaro e o Supremo Tribunal Federal. Zema questio-
na o discurso do presidente Bolsonaro de que a culpa pelo alto preço 
dos combustíveis é dos estados. Segundo Zema, “não houve nem ha-
verá aumento de impostos na minha gestão. O ICMS dos combustíveis 
em Minas é o mesmo desde 2018, quando a gasolina era R$ 4. Ninguém 
mais do que eu quer que os impostos de Minas sejam menores, assim 
que possível, para gerar mais empregos em nosso Estado. Este é meu 
principal objetivo. Ao invés de perder tempo com discussões como o 
aumento do Fundão Eleitoral, Brasília deveria debater a reforma tribu-
tária e um novo pacto federativo que permitisse facilitar a redução de 
impostos. Terceirizar a culpa é repassar a outros, aquilo que não conse-
gue resolver”. Recado enviado.

Pelo menos cinco mil policiais do Distrito Federal devem ser 
convocados para proteger o Congresso Nacional nas comemorações 
do dia 7 de Setembro. A decisão do governador Ibaneis Rocha foi 
anunciada após uma conversa com o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco. 

Dois senadores mineiros, Rodrigo Pacheco e Antonio Anastasia, 
estão entre os mais influentes no Congresso Nacional, segundo 
levantamento do DIAP, Departamento Intersindical de Assessoria 
Parlamentar. Anastásia disse ter recebido “com muita humildade o 
resultado da pesquisa do DIAP, órgão de acompanhamento do Le-
gislativo, que pelo sétimo ano consecutivo, desde que cheguei ao 
Senado Federal, me coloca entre os parlamentares mais influentes 
do Congresso Nacional”. Segundo ele, “esse é o resultado de muito 
trabalho não apenas meu, mas de toda uma equipe enxuta, mas 
muito eficiente, que me acompanha e me assessora tanto em Brasí-
lia quanto em Belo Horizonte. Por causa desse trabalho já são mais 
de 350 matérias de minha autoria ou sob minha relatoria”.

Partidos e políticos terão para financiar suas campanhas eleito-
rais o valor de R$ 811,3 milhões, o patamar mínimo obrigatório. 
O valor é bem distante dos R$ 5,7 bilhões aprovados pelo Con-
gresso, e vetados pelo presidente Jair Bolsonaro, e, também, dos 
R$ 4 bilhões exigidos pelo Centrão. O valor foi calculado após o 
deputado Kim Kataguiri, (DEM-SP), pedir informações ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Mas deputados e senadores ainda podem 
alterar o valor, que terá de ser estabelecido no projeto de Lei Or-
çamentária Anual (LOA), que deve ser enviado ao Congresso até 
31 de agosto. O valor final poderá ser alterado pelos parlamenta-
res até a votação do projeto, em dezembro. O líder do governo 
no Congresso, Eduardo Gomes (MDB-TO), afirmou na semana 
passada que o “fundão” ficaria entre R$ 3 bilhões e R$ 3,5 bilhões.

Câmara X Vacina X Pfizer X 
Adolescente X Comorbidade

Na semana nacional da pessoa com deficiência intelectual e defici-
ência múltipla, o vereador Rodrigo Cadeirante (Rede) solicitou, por 
requerimento, a ampliação do grupo prioritário de vacinação, com o 
imunizante Pfizer contra Covid-19, para adolescentes de 12 a 18 anos 
com comorbidade. O requerimento foi aprovado por unanimidade e 
encaminhado ao executivo. O vereador ressaltou durante seu pronun-
ciamento que a luta das pessoas com deficiência não é para ter bene-
fícios ou algum tipo de vantagem e sim, garantir a preservação dos di-
reitos para que haja igualdade com qualquer outra pessoa. De acordo 
com o parlamentar, a Anvisa já comprovou a eficácia da vacina da Pfizer 
para crianças acima de 12 anos: “o requerimento que apresentei e tive 
o apoio dos colegas, é para que em Montes Claros, as crianças e adoles-
centes, entre 12 e 18 anos, com deficiência, recebam o imunizante da 
Pfizer. Infelizmente esse grupo de pessoa com deficiência e com comor-
bidades está esquecido pelas autoridades. Em Montes Claros a agente 
precisa apresentar um requerimento para que essas pessoas tenham o 
seu direito preservado”, ressaltou Rodrigo. O parlamentar lembrou que 
em São Paulo e diversas cidades do país, as pessoas de 12 a 18 anos, 
com deficiência já são vacinadas com o imunizante da Pfizer.
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Trilhas de Futuro: inscrições prorrogadas até 
amanhã (2)

Inteligência artificial, ciência de dados e trading 
eletrônico: é destaque em Semana de Engenharia 

Prédio da Facit é comprado em leilão por 
R$ 9,520 milhões

6 EducaçãO
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(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

GIrlENo AlENCAr 

O prédio da Faculdade de Ciên-
cias e Tecnologia de Montes Claros 
(Facit), localizado na avenida Depu-
tado Esteves Rodrigues foi vendido 
por R$ 9,520 milhões, comprado 
em leilão por um grupo de empresá-
rios da área educacional, que pediu 
para manter a identidade em sigilo. 
O leilão foi realizado no dia 19, mas 
somente agora foi divulgado o valor. 
Os compradores pagarão R$ 9,070 
à Fundação Educacional de Montes 
Claros e o resto ao leiloeiro, que tem 
direito a 5% pela venda. Isso servirá 
para pagar a dívida de aproximada-
mente R$ 5 milhões com os direitos 

trabalhistas dos demitidos e mais R$ 
2,4 milhões com a Cooperativa de 
Crédito da Federação das Indústrias 
de Minas Gerais, que tinha a proprie-
dade do imóvel, em dívida que exis-
te há dois anos. Ontem, o GAZETA 
conversou com um dos empresários, 
que terá o mantido nome em sigilo, 
que explicou que fizeram a compra 
como investimentos, mas não defini-
ram ainda o que poderá ser monta-
do no local.

Audiência 
No dia 18 de agosto, o Centro 

Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania da comarca de Montes 
Claros realizou uma audiência para 

discutir a ação civil pública movida 
pelo Ministério Público, a pedido 
da Agência de Desenvolvimento do 
Norte de Minas (Adenor), para tentar 
manter a Escola Técnica em funcio-
namento. O juiz Marco Antonio Fer-
reira anunciou que pediria à Justiça 
do Trabalho a suspensão do leilão 
programado para o dia seguinte. No 
evento, a Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), 
comunicou que poderia convencer 
os municípios a comprarem bolsas e 
com isso, manter o custeio da Escola 
Técnica, caso ela fosse reaberta.

Desde janeiro de 2020 que a Fun-
dação Educacional de Montes Claros 
desativou as suas atividades na Esco-

Os professores e acadêmicos 
do curso de Engenharia de Siste-
mas da Unimontes tiveram a opor-
tunidade de debater as principais 
inovações na área, buscando ainda 
a interação com a comunidade em 
geral. Os avanços foram discuti-
dos durante a IV Semana de En-
genharia de Sistemas (IV SES) da 
Unimontes, realizada pelo sistema 
virtual, no período de 23 a 27 de 
agosto.

O evento foi promovido pelo 
Centro Acadêmico de Engenharia 
de Sistemas (CAES). Além de pro-
fessores e alunos dos cursos de 
graduação de Engenharia de Siste-
mas e de Sistemas de Informação, 
contou ainda com a participação 
de docentes e acadêmicos do (mes-
trado) Programa de Pós-Graduação 

em Modelagem Computacional e 
Sistemas (PPGCS) da Unimontes.

Participaram ainda os profes-
sores e alunos dos cursos de Ci-
ência da Computação do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG/Montes Claros) e de En-
genharia Elétrica da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
campus Belo Horizonte.

O professor e coordenador 
do curso de Graduação em Enge-
nharia de Sistemas da Unimontes, 
João Batista Mendes ressalta que 
o evento teve palestras que abor-
daram temas atuais como ciência 
de dados, pensamento sistêmico, 
vida artificial e trading eletrônico 
(sistema de investimento automa-
tizado).

“Tivemos também diversos mi-

nicursos promovidos pelos alunos 
do curso de Engenharia de Siste-
mas, além de dois minicursos mi-
nistrados por dois engenheiros da 
Embraer”, observa o coordenador. 
Um dos temas abordados foi a es-
pecialização em engenharia ofe-
recida pela fabricante nacional de 
aeronaves.

“A semana de Engenharia de 
Sistemas mostrou que o nosso 
curso e a Universidade não para-
ram na pandemia e que continuam 
atuantes, em plena atividade e em 
contato com o público”, afirmou 
o professor João Batista Mendes, 
que enalteceu o dinamismo dos 
professores e acadêmicos na orga-
nização do evento.

Ele salienta que, além das ino-
vações, nas palestras e minicursos 

houve discussão sobre o mercado 
de trabalho, com a participação 
de representantes de empresas 
como a própria Embraer, do Banco 
BTG Pactual e A3Data (inteligência 
artificial), além de profissionais 
vinculados ao Conselho Interna-
cional em Engenharia de Sistemas 
(Incose).

O presidente do Centro Acadê-
mico de Engenharia de Sistemas 
(CAES), Gabriel Fonte Durães, 
também enfatiza os bons resulta-
dos da iniciativa. “A IV Semana da 
Engenharia de Sistemas foi o maior 
evento já promovido pelo nosso 
Centro Acadêmicos. Tivemos mais 
de 200 inscrições e contamos com 
a participação de egressos do cur-
so, de grandes engenheiros da 
Embraer e do Incose, juntamente 

com mestres e doutores da área da 
engenharia”, avalia Durães.

“Buscamos alcançar o propó-
sito de formar acadêmicos mais 
preparados para o mercado de 
trabalho decidimos disponibilizar 
o evento na nossa plataforma de 
forma gratuita para todos”, afirma 
o presidente do CAES.

Palestras
A IV Semana de Engenharia de 

Sistemas foi enaltecida pelos parti-
cipantes, como o professor Walmir 
Matos Caminhas, da UFMG. Ele 
acompanhou a palestra “Desen-
volvimento de Sistemas de Tra-
ding Eletrônico”, proferida por 
Lucas Franklin, egresso do curso 
de Engenharia de Sistemas da Uni-
montes. “Podemos aferir a ótima 

qualidade dos discentes formados 
pelo curso. Fico satisfeito, pois 
acompanhei a sua criação e tive a 
oportunidade de ministrar algu-
mas palestras no curso”, lembra o 
professor Caminhas. “Achei exce-
lentes a organização do evento e a 
qualidade da palestra”, completa.

A abordagem sobre o “Desen-
volvimento de Sistemas de Trading 
Eletrônico” também foi assistida 
pelo empresário Antonio Fábio 
Andrade Santos, vice-presidente 
do Grupo Saga (especializado no 
desenvolvimento de medidores hi-
dráulicos). “O evento foi muito en-
riquecedor, com conteúdo técnico 
de grande relevância e mostrou o 
nível dos alunos da Unimontes”, 
avaliou Antonio Fábio Andrade. 
(Portal Unimontes)

la Técnica, Facit e Colégio Selt, ale-
gando inviabilidade financeira. Ela 
tinha negociado com a Fiemg, que 

através do Sesi, assumiria a Escola 
Técnica, mas o Ministério Publico 
não permitiu que isso ocorresse, 

com a alegação de que uma funda-
ção não pode ser transferida para 
uma instituição privada.

Foram prorrogadas até ama-
nhã (2) as inscrições do Programa 
Trilhas de Futuro, iniciativa que 
oferece gratuitamente educação 
profissional nas melhores institui-
ções do Estado, com perspectiva de 
contribuir na empregabilidade dos 
jovens. A Unimontes, por meio da 
Escola Técnica de Saúde (ETS) do 
Centro de Educação Profissional e 
Tecnológica (CEPT), é uma das ins-
tituições participantes da proposta 
do Governo do Estado de Minas 
Gerais para oferecimento de cursos 
técnicos pelo Programa Trilhas do 
Futuro. As inscrições encerrariam 
no dia 30 de agosto.

Ao todo são 40 mil vagas para 
alunos de escolas públicas e priva-
das, matriculados no 2º e 3º anos 
do ensino médio ou em qualquer 
período da Educação de Jovens e 

Adultos (EJA) – Ensino Médio. Pes-
soas com ensino médio completo 
também podem se candidatar.

Vagas pela Unimontes
A Unimontes oferece 200 vagas 

para o curso Técnico de Enferma-
gem (vespertino), e 70 vagas para o 
curso Técnico de Gerência em Saú-
de (matutino). O programa dispo-
nibilizará vale-transporte e alimen-
tação aos estudantes.

Para se inscrever, o candidato 
deve acessar www.trilhasdefuturo.
mg.gov.br, clicar em inscreva-se e, 
inicialmente, informar documento 
e data de nascimento. Após essa 
tela, serão solicitados dados pes-
soais para, em seguida, informar 3 
opções de curso.

A seleção obedecerá à seguinte 
prioridade: (1) cursando o terceiro 

ano do ensino médio na rede públi-
ca estadual; (2) cursando o segun-
do ano do ensino médio na rede 
pública estadual; (3) cursando a EJA 
– ensino médio na rede pública es-
tadual; (4) cursando o 2º ou 3º ano 
do ensino médio na rede pública fe-
deral ou municipal; (5) cursando a 
EJA – ensino médio na rede pública 
federal ou municipal; (6) cursando 
o 2º ou 3º ano do ensino médio na 
rede particular; (7) cursando a EJA 
– ensino médio na rede particular; 
(8) egressos do ensino médio, de 
qualquer rede.

Em caso de empate, o critério 
será idade menor. Se ainda persistir 
o empate, terá prioridade aqueles 
candidatos que não possuírem ocu-
pação profissional. Se mesmo as-
sim, permanecer o empate, ocorre-
rá um sorteio. (Portal Unimontes)
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Especialista esclarece principais dúvidas sobre o 
Transtorno do Espectro Autista

Diagnóstico precoce é fundamental para 
tratamento do câncer infantojuvenil
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A campanha do “Setembro Dou-
rado” foi criada com o intuito de 
alertar profissionais de saúde, pais 
e sociedade como um todo sobre os 
sinais e sintomas para a detecção do 
câncer infantojuvenil. Dessa manei-
ra, o acompanhamento pediátrico 
de rotina pode ser fundamental no 
processo de diagnóstico e tratamen-
to precoce.

Segundo dados do Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), o câncer 
é a primeira causa de morte por 
doença em crianças e adolescentes 
de um a 19 anos aqui no Brasil. Este 
número representa de 1 a 3% de to-
dos os casos de câncer diagnostica-
dos e tem, em média, mais de 8 mil 
novos casos por ano.

O câncer infantojuvenil é con-
siderado raro e apresenta carac-
terísticas distintas. Segundo a 
oncopediatra da Fundação Sara, 
Eliana Cavacami, é comum que os 
sintomas do câncer infantojuvenil 

sejam confundidos com sintomas 
de outras doenças da infância. “O 
que os pais e responsáveis devem 
ficar alertas é com a persistência 
das alterações na saúde da criança e 
do adolescente. Quanto mais cedo 
o diagnóstico e o tratamento espe-
cializado, maiores são as chances 
de cura”.

Dada à importância da preven-
ção e do cuidado com as nossas 
crianças e adolescentes, a Santa 
Casa de Montes Claros uniu-se à 
Fundação Sara e à Confederação 
Nacional de Apoio e Assistência à 
Criança e ao Adolescente com Cân-
cer (Coniacc) a fim de fortalecer a 
conscientização em torno do tema.

A oncologista da Santa Casa de 
Montes Claros, Sabrina Eleotério, 
ressalta que o diagnóstico nas fases 
iniciais da doença é fundamental. 
“Quando fazemos um diagnóstico 
precoce aliado a um tratamento efe-
tivo em centros especializados, au-

mentamos a chance dessas crianças 
se curarem, reduzimos a probabili-
dade delas terem problemas recor-
rentes da doença ou do tratamen-
to a longo prazo e essa criança se 
torna apta a voltar a suas atividades 
normais antes de ter a doença”.

Para dar o pontapé inicial, será 
realizada uma Missa em Ação de 
Graças na Santa Casa com transmis-
são ao vivo pelo Instagram da Santa 
Casa de Montes Claros e da Funda-
ção Sara. No decorrer do mês estão 
previstas uma série de ações como 
palestras, com o objetivo de levar 
conhecimento à comunidade sobre 
o problema.

Campanha
O Setembro Dourado é uma ini-

ciativa da Confederação Nacional 
das Instituições de Apoio e Assis-
tência à Criança e ao Adolescente 
com Câncer - CONIACC, que con-
grega instituições espalhadas por 

todo o Brasil. As instituições afilia-
das replicam a campanha em suas 
regiões com o objetivo de levar 

conhecimento sobre a importância 
do diagnóstico precoce do câncer 
infantojuvenil.

Mais informações no site www.
coniacc.org.br. (ANA PAULA PAIXÃO 
– Colaboradora)

Estima-se que no Brasil, cerca 
de 2 milhões de pessoas apresen-
tem os sintomas do Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). O trans-
torno é uma condição permanente 
que afeta diretamente os aspectos da 
comunicação, interação social e com-
portamento dos diagnosticados e no 
geral é identificado na infância, mas 
também pode ser descoberto na vida 
adulta em alguns casos. Por se tratar 
de um espectro, o autismo pode atin-
gir cada pessoa de maneira e intensi-
dades diferentes, o que gera muitas 
dúvidas sobre o comportamento e 
limitações de crianças e adultos diag-

nosticados.
Para aqueles que não convivem 

com autistas e não conhece o espec-
tro, muitos são os mitos e desinfor-
mações que se disseminam sobre o 
tema. Pensando nisso, a psicopedago-
ga Ana Regina Caminha Braga, espe-
cialista em Gestão Escolar e Educação 
Inclusiva preparou uma lista com as 
principais dúvidas sobre o cotidiano, 
comportamento e reações de quem é 
diagnosticado com autismo.

Autista não gosta de contato 
físico? 

O autista, dentro das suas ca-

racterísticas particulares pode sim 
ser mais sensível ao toque, en-
tretanto não é um traço geral. É 
comum também que o autista no 
momento da comunicação, verbal 
ou não verbal, prefira evitar e não 
manter o contato visual com a ou-
tra pessoa.

Todo autista é não-verbal?
Há autistas que utilizam a fala 

como comunicação e outros que 
não. No caso dos não-verbais 
existem métodos de comunicação 
alternativa que conseguem suprir 
essa demanda.

Autistas não podem ter
relacionamentos afetivos?

Esse é um grande mito. Os au-
tistas podem sim manter relacio-
namentos amorosos e formar suas 
famílias. 

Autistas não têm vida social?
A socialização do autista pode 

acontecer sim junto com suas fa-
mílias, colegas e grupos próximos. 
Porém é preciso tomar cuidado 
quanto ao exagero nos estímulos 
procurando manter os lugares si-
lenciosos, com poucas conversas ao 
mesmo tempo e baixa iluminação.
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Criança morre após 
acidente em São João 
das Missões

Brigada Pára-quedista participa de torneio 
militar organizado pelo Ministério da 
Defesa Russo

‘BOI DE OURO’

SALINAS
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8 SEgurança pública

Cavalo fica preso em buraco 
de concreto e é resgatado 
pelo Corpo de Bombeiros

Incêndio atinge área de vegetação no Bairro Eldorado 

Foragido da operação de combate a crimes de furto de 
gado e homicídio é preso em Verdelândia

Foi preso pela Polícia Militar, em 
Verdelândia, um homem que estava 
foragido desde a operação Boi de 
Ouro, de combate aos crimes de furto 
de gado e homicídios. Segundo a PM, 
como algumas pessoas não foram 
localizadas na época da operação, 
realizada pela Polícia Civil em maio 
deste ano, os policiais passaram a fazer 
o monitoramento e levantamento de 
informações com o objetivo de capturá-
las.

Uma equipe de militares fazia 
patrulhamento, nessa segunda-feira 
(30), quando visualizou o foragido, de 
35 anos, que é de Jaíba. Com o apoio 
do setor de inteligência do 51º Batalhão 
e por meio de consultas, foi constatado 
que o homem realmente estava sendo 
procurado. Ele foi preso na Avenida 

Ursino Cardoso e levado para a delegacia 
da Polícia Civil em Janaúba.

Prisão de vereador
No último dia 26, a Polícia Civil 

cumpriu um mandado de prisão 
temporária contra um vereador de 
Verdelândia. Ele se apresentou na 
delegacia de Jaíba na noite de quarta-
feira (25), acompanhado de um 
advogado e permaneceu em silêncio ao 
ser interrogado. “O suspeito é apontado 
como o chefe de uma organização 
criminosa especializada em homicídios 
e furtos de gados. Ele encontra-se 
no Sistema Prisional à disposição da 
Justiça”, disse a PCMG por meio de nota 
enviada à imprensa. 

oPErAÇÃo | Nove pessoas foram 
presas pela Polícia Civil durante a 

operação Boi de Ouro, realizada 
em 18 de maio, em Janaúba, Jaíba e 
Verdelândia. Dos presos, sete eram alvos 
de mandados de prisão temporária e 
dois acabaram detidos em flagrante 
por posse ilegal de arma e munição. 
Os policiais cumpriram ainda 18 
mandados de busca e apreensão, 
foram apreendidas duas polveiras, duas 
pistolas, um revólver, munições, R$ 100 
mil em espécie, eletrônicos e joias.

“O patrimônio adquirido por meio 
de crimes e fraudes possibilitou que 
os investigados vivessem uma vida de 
ostentação, com acervo milionário. 
Com as vendas dos produtos de furto 
destinados a abastecer o comércio de 
carne nas cidades da região, o grupo 
atingiu um enriquecimento fraudatório”, 
informou a Polícia Civil na época.

Em Salinas, um cavalo que estava 
preso em um buraco de concreto 
com 1,80 de profundidade por 90 
cm de largura foi resgatado pelo 
Corpo de Bombeiros. Segundo 

as informações divulgadas pela 
corporação, um vigilante estranhou 
ao ouvir vários cachorros latindo 
durante a noite da última segunda-
feira (30). Ao se aproximar do 

local, ele viu o animal, que estava 
assustado e cansado.

Ainda de acordo com os 
militares, o buraco parece ter sido 
construído para o escoamento de 

água das chuvas ou esgoto. Como o 
dono do cavalo não foi encontrado, 
ele ficou sob os cuidados do 
vigilante. O buraco foi sinalizado 
para evitar outros acidentes.

Em Montes Claros, os bombeiros 
combateram um incêndio que atingiu 
uma área de vegetação que pertence a 
uma empresa, no Bairro Eldorado. As 
chamas começaram no início da noite 
de segunda-feira (30) e destruíram 
cerca de cinco mil metros quadrados. 
“O local é todo murado e pertence à 
empresa. Segundo informações, o 
incêndio começou em um amontoado 
de lixo jogado por moradores e se 
espalhou rapidamente por conta da 
mata seca, baixa umidade do ar e 
alta temperatura”, disse o tenente 
Walderides Cangussu.

O militar explicou que o muro 
faz divisa com algumas casas, mas 
os imóveis não foram atingidos. 
“Com apoio de um caminhão-pipa 
da empresa conseguimos conter as 
chamas antes que atingissem as casas 
e não houve dano patrimonial. Ao 
final, foi feito o trabalho de rescaldo 
para evitar reignição das chamas”. 
Cinco militares e dois funcionários 
da empresa atuaram no combate ao 
incêndio que durou cerca de uma hora.

Os bombeiros também foram 
acionados para combater um incêndio 
na zona rural de Montes Claros. 

Segundo os militares, o local é de difícil 
acesso e os focos estão concentrados 
em terreno íngreme. “Os moradores 
disseram que a vegetação está 
queimando há dois dias. Conseguimos 
conter o incêndio em um trecho que 
ficava perto das residências e ontem 
(terça-feira) outra equipe retornou 
para dar continuidade ao combate”, 
explicou o sargento Carlos Roberto da 
Silva.

O trabalho foi encerrado às 22h30 
por questões de segurança. Até o 
momento, as chamas já destruíram 
mais de dois hectares.

Na última segunda-feira (30), 
uma criança de três anos morreu 
em um acidente na aldeia indígena 
Custódio Bukinuk, em São João das 
Missões. Segundo a Polícia Militar, 
uma testemunha contou que o 
menino estava em uma van que era 
conduzida pela mãe dele quando 
a porta se abriu e a vítima caiu do 
veículo.

A criança foi socorrida e morreu 
antes de dar entrada no posto de 
saúde de São João das Missões. 
A Polícia Militar foi acionada por 
funcionários do posto de saúde.

Consta no boletim de 
ocorrência que a mãe ficou em 
estado de choque e foi medicada. 
Ela adormeceu e não conseguiu 

repassar informações para a polícia, 
mas os militares conversaram com 
uma testemunha que relatou ter 
falado com a mulher logo após o 
acidente.

Ela contou à polícia que a 
mulher tinha saído com o filho 
para dar comida para os animais e 
ao retornar, a porta do passageiro 
se abriu e a criança caiu batendo a 
cabeça no chão. O médico constatou 
que o menino sofreu traumatismo 
cranioencefálico. A mãe não foi 
conduzida à delegacia para prestar 
esclarecimentos porque estava 
em estado de choque. O corpo foi 
encaminhado ao Instituto Médico 
Legal e as causas do acidente devem 
ser apuradas pela Polícia Civil.

Pela primeira vez, o Brasil 
participa do Army Games, torneio 

militar organizado pelo Ministério 
da Defesa Russo. Com o apoio da 

Aditância Militar de Defesa Naval, 
do Exército e da Aeronáutica 
junto à Embaixada do Brasil na 
Federação da Rússia, Integrantes 
da Brigada de Infantaria 
Pára-quedista competem na 
modalidade voltada às tropas 
aeroterrestres, realizada na cidade 
de Ryazan, entre 22 de agosto e 2 
de setembro. 

A equipe brasileira é chefiada 
por um major do Comando da 
Brigada e possui três integrantes 
da Companhia de Precursores 
Pára-quedista. Os militares 
brasileiros competem com 
militares da Argélia, Abicásia, 
Bielorrússia, Casaquistão, China, 

Quirguistão, Mali, Mianmar, 
Ossétia do Sul, Paquistão, Qatar, 
República do Congo, Rússia, 
Sudão, Tajiquistão, Uzbequistão e 
Venezuela.

A competição inclui provas 
de precisão no salto livre 
operacional, reorganização da 
tropa e marcha de 11 km após 
salto semi-automático, tiro de 
fuzil, orientação, além de corrida 
em pista de obstáculos. Os jogos 
foram oficialmente abertos no 
último fim de semana e ainda estão 
em andamento. A equipe brasileira 
venceu a prova de precisão após o 
salto livre operacional e está na 6ª 
posição na classificação geral.
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Assembleia Legislativa discute 
retorno do Trem Baiano

Amams e Receita Federal irão orientar municípios para 
melhorar arrecadação
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Equipamentos fornecem gás para uso doméstico e biofertilizante, a partir de esterco bovino
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Pirapora entrega segundo kit da merenda 
escolar esta semana
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A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) começa a en-
tregar a partir desta quarta-feira, 
(1º), o segundo Kit da Merenda 
Escolar, com produtos oriundos 
da agricultura familiar. As mais de 
20 unidades escolares, incluindo 
creches, ensino fundamental, EJA 
anos iniciais e APAE farão a entre-
ga de acordo com o cronograma e 
horário definido por cada unida-

de de ensino, para mais de 5.100 
alunos matriculados na rede de 
ensino municipal de 2021.

De acordo com Jacqueline Gui-
marães, a entrega de alimentos 
oriundos da Agricultura Familiar 
é uma medida que foi adotada 
neste período de pandemia para 
complementar a alimentação dos 
alunos do município. “É um bem 
para todos, pois, essa iniciativa 
permite que os nossos agricul-

tores tenham a oportunidade de 
obter renda ao comercializar os 
seus produtos, e nos proporciona 
alegria ao entregar para as nossas 
crianças alimentos saudáveis e 
nutritivos que auxilia na sua ali-
mentação”, comemorou Jacqueli-
ne. O cronograma, com horário 
e data da entrega dos kits será 
enviado aos pais pelas unidades 
de ensino. (Ascom Prefeitura de 
Pirapora)

Emater-MG incentiva construção de biodigestores
no Norte de Minas

Comprar botijão de gás para 
abastecer o fogão de casa já não é 
mais problema para seis famílias da 

zona rural de São João do Paraíso, 
município a cerca de 100 quilôme-
tros de Salinas. Com orientação da 

Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG) e recursos 

GIrlENo AlENCAr

A Comissão Extraordinária 
Pró-Ferrovias Mineiras realizou 
ontem (31), uma audiência pú-
blica para mobilização de prefei-
tos, parlamentares e represen-
tantes de outras instituições em 
favor da retomada da ferrovia 
Bahia-Minas, que liga o municí-
pio de Araçuaí (Vale do Jequiti-
nhonha) ao porto de Caravelas, 
no litoral sul da Bahia. A reunião 
ocorreu no Auditório José Alen-

car da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), foi 
requerida pelo presidente da 
comissão, deputado João Leite 
(PSDB); pelo vice, deputado 
Gustavo Mitre (PSC), pelo de-
putado Coronel Henrique (PSL) 
e pela deputada Laura Serrano 
(Novo).

O prefeito de Caravelas, Síl-
vio Ramalho, é um dos convi-
dados da reunião, assim como 
o vice-governador de Minas Ge-
rais, Paulo Brant, parlamentares 

municipais, estaduais e federais 
votados na região e prefeitos ou 
vice-prefeitos de outros 14 mu-
nicípios do leste de Minas e do 
sul da Bahia. Criada em 1882, 
a Bahia-Minas funcionou até 
1966, em uma extensão de apro-
ximadamente 600 quilômetros. 
Após ser desativada, teve grande 
parte de seus trilhos retirados, 
seja pela ação criminosa ou por 
decisão de órgãos governamen-
tais.

De acordo com o deputa-

do João Leite, uma avaliação 
técnica recente concluiu que o 
trecho não teria carga suficien-
te para viabilizar sua retomada 
econômica, mas prefeitos e 
parlamentares acreditam que 
as potencialidades da região fo-
ram subestimadas. “A região tem 
lítio, pedras preciosas, carne, 
celulose”, argumenta o presi-
dente da comissão, salientando 
que a ferrovia poderia ser uma 
alternativa ambientalmente mais 
segura aos minerodutos que 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e a Delegacia da Receita Federal de 
Montes Claros orientarão todos mu-
nicípios do Norte de Minas  a me-
lhoraram a arrecadação de impostos, 
principalmente com o uso de tecno-
logia de informações. O assunto foi 
tratado na manhã de ontem (31) em 
reunião realizada na Delegacia da 
Receita Federal, entre o delegado Fi-
lipe Araújo, o secretario-executivo da 
Amams, Ronaldo Soares Mota Dias 
e o coordenador do Departamento 
de Convênios da Amams, José An-
tonio Barbosa. Com isso, os muni-
cípios terão acesso a Base de Dados 
da Receita Federal, podendo cobrar 
o Imposto Sobre Serviços (ISS) dos 
profissionais que declaram Imposto 
de Renda. Atualmente apenas os mu-

nicípios de Montes Claros e Salinas 
tem esta parceria.

A Amams e a Receita Federal já 
atuam em parceria desde o ano de 
2020, quando criaram o Posto de 
Atendimento Virtual implantado em 
30 municípios do Norte de Minas. 
Nesta quarta-feira será inaugurado o 
PAV de São Francisco e no dia 15, o 
de Catuti. 

O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho explica que a iniciativa é 
uma boa ideia para fortalecer os mu-
nicípios, sem sufocar os moradores. 
Ele afirma que o aumento da arreca-
dação municipal se transforma em 
benefícios para a população, pois as 
ações das Prefeituras são para ajudar 
os moradores, com obras e serviços.

No dia 29, o projeto será apresen-

tado para os prefeitos das cidades do 
Norte de Minas, em evento no audi-
tório da Amams com a presença do 
prefeito e do gestor de arrecadação. 

Filipe Araújo explica que desen-
volveu uma Cartilha Eletrônica, com 
todo projeto, que orienta como os 
municípios devem se comportar, 
para cobrar o IPTU, ISS, ITR e vários 
outros impostos. Ele lembra que exis-
tem exemplos bem sucedidos, como 
Buritizeiro que passou a arrecadar R$ 
1,5 milhão por ano de ITR ou mes-
mo de Montes Claros, que passou 
a cruzar os dados da declaração do 
Imposto de Renda e aumentou a sua 
arrecadação de ISS, cobrado dos pro-
fissionais liberados.

O secretário executivo da Amams, 
Ronaldo Soares Mota Dias esclarece 
que nesse momento de crise finan-

do programa federal Brasil Sem 
Miséria, os agricultores familiares 
construíram biodigestores, que 
geram gás metano e biofertilizan-
tes, a partir do processamento de 
matéria orgânica obtida nos currais 
de bovinos das pequenas proprie-
dades.

O extensionista da Emater-MG 
no município, Osvaldo de Souza, 
ressalta que, além da economia de 
não precisar mais comprar botijões 
de gás para cozinhar, os produto-
res rurais conseguem melhorar as 
condições do solo para as lavouras 
de cana-de-açúcar e banana, entre 
outras. Afinal, o biofertilizante ob-
tido como subproduto do biodi-
gestor funciona como um potente 
adubo orgânico.

Osvaldo de Souza conta que 
a ideia de implantação dos biodi-
gestores começou na propriedade 
do agricultor familiar Odilon José 

Ferreira, na comunidade Vereda 
D´Água, em 2018. O sucesso da 
iniciativa incentivou outros cinco 
produtores a investirem no equi-
pamento, o que foi possível com 
recursos do Programa Brasil Sem 
Miséria, obtidos a partir de proje-
tos realizados com orientação téc-
nica da Emater-MG.

O Brasil Sem Miséria destinou 
para cada família a quantia de R$ 
2,4 mil, financiados a fundo perdi-
do. Como o custo total de constru-
ção de cada biodigestor ficou tem 
torno de R$ 4 mil, uma parte do di-
nheiro necessário foi desembolsa-
da pelos produtores, mas o esforço 
tem sido bem recompensado.

“Os ganhos são significativos, 
pela economia para as famílias ca-
rentes beneficiárias, que não têm 
mais o custo do gás para cozinhar. 
E o uso do biofertilizante tem pro-
porcionado melhor desenvolvi-

mento das plantas, aumentando a 
produção das lavouras”, explica o 
extensionista da Emater-MG.

Além de formular os projetos, 
necessários à obtenção do financia-
mento, os técnicos da empresa no 
município também acompanham 
e prestam orientações técnicas na 
construção dos equipamentos. 
Para baratear os custos, o material 
necessário foi comprado em con-
junto, e a mão de obra utilizada foi 
dos próprios beneficiados.

Osvaldo de Souza afirma que 
outras famílias de São João do Pa-
raíso e até de municípios próximos 
estão interessadas em implantar 
biodigestores nas propriedades. 
“Já tivemos visitas de técnicos de 
outros escritórios da Emater-MG 
aqui da região e também de agri-
cultores de outros municípios para 
conhecerem estes biodigestores 
em funcionamento”. (Portal Seapa)

algumas empresas tentam implantar na 
região, utilizando recursos hídricos que já 
são escassos no semiárido mineiro.

A estrada Bahia-Minas foi imortalizada 
na música “Ponta de Areia”, composta por 

Fernando Brant e Milton Nascimento. Por 
esse motivo, músicos participarão da audi-
ência pública desta terça-feira, na Assem-
bleia, como um símbolo da mobilização 
pela retomada da via férrea.

ceira, essa parceria é fundamental 
para ajudar os municípios a enfrenta-
rem a crise. Ele mostrou ao delegado 
Filipe Araújo que muitos municípios 
desconhecem como proceder para 

cobrar de quem deve e com esse pro-
jeto, o problema será resolvido. José 
Antonio Barbosa mostrou que exis-
tem exemplos bem sucedidos, como 
de Formoso, que passou sua arreca-

dação de ITR para R$ 2 milhões. Ele 
questionou se haveria possibilidade 
dos municípios de menor porte faze-
rem parceria para atender ao conve-
nio com a Receita Federal. (GA)
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Estreia do videoclipe 
“Vamos Dançar”, música 
de Ed Motta, interpre-
tado pelo personagem 
Thiago (Pedro Henri-
que). Diego e Dani dis-
cutem e Junior termina 

com o passeio. Lucia diz para Neco que quer espiar 
como está Helena. Eles a veem doente e triste. Lucia 
sente pena da avó, mas não quer voltar para casa. Thia-
go pergunta para Robson (Pedro Henrique Montinho) 
se ele conhece o jogador Alexsander Souza. Os garotos 
explicam que ele pensa que o jogador é seu pai. Rob-
son pergunta qual o nome da mãe do garoto. Thiago 
diz que é Vânia Moraes. Robson fica pensativo. Gabriela 
conta para Maria que quer adotá-la. A pequena fica fe-
liz, embora não goste do fato de virar irmã de Marian. 
Bia conta para Carol que Edgard a convidou para viajar 
para se afastar do pai. Carol diz que acha que a história 
que ele contou não está bem explicada. Carol diz que 
irá com ela conversar com Edgard. Dani vê Fernando e 
conversa com ele. Cintia leva Vivi para a sessão de fotos 
e para a surpresa dela, Duda também participará das 
fotos. Eduarda vê Paçoca (Rafael Miguel) e decide aju-
dá-la para se redimir de tudo de errado que ela já fez na 
vida. Lucia chora e fica triste com o que aconteceu com 
Helena, mas quer continuar escondida no orfanato. Bi-
nho avisa Neco que espalharam cartazes com fotos de 
Lúcia pela cidade toda. Eduarda conversa com Paçoca 
e pergunta sobre o cachorro dele, Espiga. Eduarda leva 
o garoto até sua casa para ele comer. Gabriela avisa Mili 
que levará Maria para morar com ela no dia seguinte.
Mili diz para Gabriela que está preocupada com Maria, 
se ela ficará bem com Marian. Eduarda chega com Paço-
ca (Miguel Rafael) em sua casa. Na ilha deserta, Tobias 
faz uma lança com um galho velho. Maria Cecília sente 
falta de comer hambúrguer. Os dois avistam um navio, 
mas pela distância ninguém os avista. Carmen diz para 
Marian que ela precisa se comportar pra sempre com 
Maria, que ficará na mansão por período de experiên-
cia. A vilã explica que se algo de ruim acontecer, as duas 
serão prejudicadas. Vivi e Tati fazem as pazes. Junior diz 
para Andreia que não irá mais insistir em levar Dani e 
Diego para passearem juntos. Nos túneis do orfanato, 
Binho ensina para Lúcia algumas coisas e fala sobre Sil-
vio Santos. 

10 EntrEtEnimEntO

RESUMO DE Novelas

Samuel e Luísa despistam 
Pilar. Teresa arma para 
tentar afastar Pedro de 
Luísa. Guebo questiona 
Pedro sobre o fim da es-
cravidão. Isabel e Leopol-

dina conhecem Zayla e Guebo. Nélio registra queixa na 
polícia sobre a fuga de Minervina e outros escravizados 
por Lota e Batista.Germana e Licurgo se infiltram na 
Quinta e acabam presos no sarcófago. Mariquinha aten-
de ao convite de Teresa, sem saber que é uma armação 
para Pedro. Celestina comenta com Luísa sobre Mari-
quinha. Luísa vê quando Mariquinha beija Pedro. Luísa 
comunica que desistiu da viagem com a comitiva real.

Júlio é demitido do hotel 
por justa causa. Douglas 
entra no palco da boate 
para se apresentar, e é 
um sucesso. Douglas e 
Natália começam a orga-

nização do casamento de Eric e Luiza. Sandra Helena 
recebe uma intimação para depor. Eric e Luiza se pre-
param para o casamento, e Maria Pia age para impedir.
Malagueta tenta fazer Maria Pia desistir da ideia de pular 
do parapeito do hotel, mas é Eric quem consegue segu-
rar a moça. Maria Pia diz a Malagueta que irá trabalhar no 
escritório de Genebra a convite de Sabine. Eric e Luiza se 
casam. Pedrinho vai para a casa de Sabine. Antônia per-
gunta a Agnaldo se ele sabe quem ajudou Júlio no roubo.

Maurílio afirma a Ma-
ria Marta que ficará no 
quarto de José Alfredo. 
Maria Clara confidencia a 
Vicente que acredita que 
seu pai esteja vivo. Cora 

decide investigar o bar de Manoel. Naná se despede de 
Luciano e observa o menino seguir com os pais adoti-
vos. Maurílio recebe um telefonema misterioso. Salva-
dor conta para Vicente que fez um quadro de Helena. 
Téo reclama das excentricidades de Magnólia e Severo. 
Maria Clara ouve Cristina falando com Patrício. Xana 
desmaia ao saber que Luciano foi adotado. Carmem 
reclama por Jonas ter contratado Érika para divulgar o 
leilão de Salvador. 

Giovanna lancellotti e Gabriel 
david assumem namoro em 
viagem ao Egito

rodrigo e Felipe Simas serão 
Chitãozinho e Xororó no cinema

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Região
sob domí-
nio mo-
nárquico

Profeta que
sucedeu

Elias (II Rs 
2:12-14)

Filisteia
que traiu
Sansão
(Bíblia)

Gaivota
(bras.)

Pronome
que substi-
tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas

Irmã de
Davi e
mãe de
Abisai,
Joabe e
Asael (I
Cr 2:16)

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

O nome da
14  letra a

2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.

Andressa Suita surge belíssima ao 
exibir aerolook grifado de quase 
r$47 mil

Andressa Suita apostou em um 
look básico e elegante para viajar 
de avião. Ela arrancou suspiros 
com mais um de seus looks grifa-
dos!

Na última segunda-feira, 30, a 
modelo pegou um avião com desti-
no a São Paulo. Em sua rede social, 
ela dividiu alguns cliques mostran-
do sua produção belíssima para en-
carar a viagem.

“Do calor de Goiânia...Para o 
frio de São Paulo...”, escreveu na 
legenda.

A influenciadora digital esco-
lheu um aerolook básico, mas sem 
perder o estilo e a classe, apostan-
do em peças grifadas.

A amada de Gusttavo Lima (31) 
apareceu usando uma calça de al-
faiataria preta e um top branco da 
Celine, que custa 461 dólares, cer-
ca de R$2,3 na atual conversão.

Com o cabelo puxado para trás 
com uma trança, ela ainda com-
plementou o visual com um tênis 
branco e uma bolsa preta da Fendi, 

A atriz Giovanna Lancellotti e Ga-
briel David, que é ex-namorado de 
Anitta, assumiram o romance nesta 
terça-feira (31), com uma série de fo-
tos no Egito. O casal, que está junto 
desde junho, visitou as famosos pirâ-
mides e a esfinge, em Gizé, e marcou 
o momento com um beijo.

“Devagarinho chegou conquistou 
e fez morada com a sinceridade de 
ser, sem jogo nem charada, deixei 
fluir…Que acerto!! Eu nem sabia 
que era tão bom amar assim. Foi o 
presente que a lua trouxe pra mim. 
Eu te amo”, derreteu-se Giovanna, 
em um post no Instagram.

Amigos famosos de Giovanna, 
como Thais Fersoza e Yanna Lavigne 
deram parabéns para o casal e Ga-
briel fez questão de deixar um recado 
para a amada. “Não é que agora tudo 
faz mais sentido. Te amo”, afirmou 
ele.

A atriz e o empresário começaram 
o romance em junho, quando se 
conheceram em Fernando de Noro-
nha. Os dois já foram também para 
a Bahia. Giovanna namorou com 
Gian Luca Ewbank, irmão de Gio-

O clássico “Dois Filhos de Fran-
cisco” vai ganhar um concorrente 
à altura. Vem aí “As Aventuras de 
José e Durval”, uma série original 
de ficção da Globoplay inspirada 
na vida e nas canções de Chitãozi-
nho & Xororó. A coprodução com 
a O2, dirigida por Hugo Prata, 
contará tudo sobre os intérpretes 
de “Evidências” e terá uma dupla 

de irmãos nos papéis principais.
Caberá a Rodrigo e Felipe Si-

mas o protagonismo da produ-
ção. De acordo com a colunista 
Patrícia Kogut, do jornal O Globo, 
o namorado de Ágatha Moreira in-
terpretará José (Chitão) e Felipe, 
Durval (Xororó).

Os atores trabalharam juntos 
recentemente em “Salve-se Quem 

Puder”, novela que antecedeu a 
reprise especial de “Pega Pega”, 
na faixa das 19h, na Globo. Na 
trama de Daniel Ortiz, seus per-
sonagens, Alejandro e Téo, dis-
putaram o amor de Luna ( Juliana 
Paiva).

Rodrigo Simas em breve con-
tracenará também com seu outro 
irmão, Bruno Gissoni, na série 
“Rio Connection”, que tem Mari-
na Ruy Barbosa num dos papéis 
principais. Na série, uma parceria 
entre e Globo e a Sony, os irmãos 
atuaram falando em inglês, o foi 
tranquilo para eles, que cresce-
ram nos Estados Unidos e são 
fluentes. Marina interpreta uma 
mulher ligada ao tráfico de dro-
gas. A atriz teve aulas de inglês 
para aprimorar o vocabulário.

A série “Rio Connection” é base-
ada na história real de uma quadri-
lha europeia que escolheu o Brasil 
como ponto estratégico de escoa-
mento de heroína para os EUA, nos 
anos 1970.

vanna Ewbank, com quem terminou 
em 2017. Desde então não assumiu 
outro namorado. Gabriel, que é ami-

go de famosos como Enzo Celulari, 
namorou com Anitta no começo de 
2020.

que custa nada mais nada menos 
do que R$21,2 mil.

Em um estacionamento, An-
dressa surgiu puxando uma mala 

de mão prateada da Dior, que pode 
ser encontrada no site da grife fran-
cesa por aproximadamente R$23 
mil.
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Codema nomeia membros em 
Montes Claros

Bombeiros fazem curso de perícia em 
incêndios em vegetação
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Montes Claros fará nova licitação para revitalizar 
da Lagoa de Interlagos

Pr. Jonatas Faustino fala sobre fé e resiliência 
em entrevista à TV Gazeta Norte Mineira 

11

GIrlENo AlENCAr

O munícipio de Montes Cla-
ros marcou para o dia 4 de 
outubro, a nova licitação para 
contratar uma empresa que exe-
cutará as obras de revitalização 
da orla da Lagoa de Interlagos, 
tendo em vista que a primeira 
licitação, marcada para dia 17 de 
agosto, foi deserta (sem empresa 
participante). A obra consiste na 

construção de seis quilômetros 
de calçada no entorno da lagoa, 
com recursos de R$ 1,5 milhões, 
liberados pelo Estado. No Diário 
Oficial de ontem, foi publicado o 
edital da nova licitação.

Desde o ano de 2015 que a 
Associação dos Moradores do In-
terlagos abriu a campanha para 
revitalização da lagoa, um dos 
principais pontos turísticos da 
cidade. O principal problema é 

que as tabuas tomaram conta das 
águas. O Ibama notificou a Pre-
feitura para a retirada da vege-
tação que depende de relatório 
sobre as aves existentes no local. 
O Estado liberou R$ 500 mil em 
2017 para a obra, mas a Prefeitu-
ra se recusou a iniciar os traba-
lhos, com a alegação de que fa-
ria isso somente quando tivesse 
toda a verba em caixa. Em maio 
desse ano a verba foi liberada.

VINÍCIoS SANToS

O pastor, psicólogo e escritor, 
Jonatas Pereira Faustino, esteve 
nos estúdios da TV Gazeta Norte 
Mineira e concedeu entrevista à 
apresentadora Jhullie Rodrigues. 
Na oportunidade, o pastor falou 
sobre os seus dois livros já lança-
dos, e, ainda, sobre temas impor-
tantes, como a fé, dependência 
química, espiritualidade e como 
ressignificar fracassos da vida.

O primeiro livro lançado pelo 
pastor é denominado “Optar: o 
escape na dependência química”. 
Segundo o autor, a questão das 
drogas, infelizmente, tornou-se 
uma questão de saúde pública e a 
dependência química é uma evo-
lução do usuário. “Nem todo usu-
ário vai se tronar um dependente 
químico, mas todo dependente 
químico começou como um usuá-
rio de drogas, sejam estas lícitas ou 
ilícitas, então, o estágio da depen-
dência química é aquele em que 
chamamos de ‘o fundo do poço’. 
Nestes casos, a pessoa não faz mais 
o uso por prazer, mas, sim, porque 
a química o domina e controla a 

sua vida”, disse. 
Faustino ressalta que a pessoa 

não começa no estágio da depen-
dência química, propriamente dita. 
“Começa, muitas vezes, usando por 
curiosidade, por influência de co-
nhecidos, e, em muitos casos, par-
tindo das drogas lícitas: o cigarro, 
a cerveja, e vai aumentando. Passa 
para a maconha, acha que só usa de 
vez em quando, que tem um con-
trole. Só que o organismo adquire 
uma resistência e aquela pequena 
dose torna-se insuficiente para ge-
rar ‘a onda’, aquele prazer que se 
procura. Aí, sim, se chega à depen-
dência química, que é uma doença, 
progressiva e fatal”.

Jonatas também conta de onde 
surgiu a inspiração para tratar so-
bre o tema. “A minha experiência 
deu-se quando fui pastorear uma 
igreja, a qual nasceu em função de 
uma casa de recuperação, e então, 
ali, comecei a trabalhar e senti a ne-
cessidade de me especializar para 
atender, da melhor maneira possí-
vel, àquelas pessoas da clínica que 
frequentavam a nossa igreja. Eu fui 
me interessando e me especializan-
do sobre este tema, e me formei 

em Psicologia, para poder alcançar 
não só o aspecto da fé e a parte 
emocional, como, também, ter re-
cursos técnicos para dar um supor-
te psicológico a quem precisasse”, 
disse e acrescentou: “a fé é a base 
para tudo, e, quando o dependente 
químico se vê sem esperanças, a fé 
torna-se mais do que nunca funda-
mental para que ele busque a sua 
recuperação”. 

resiliência: como ressignificar 
fracassos

Durante a entrevista na TV Ga-
zeta Norte Mineira, Jonatas Faus-
tino também falou sobre o seu 
segundo livro: “Resiliência: como 
ressignificar fracassos”. Ele explica: 
“resiliência é a capacidade que nós 
temos em dar um sentido diferente 
para algo. É a capacidade de nos 
adequarmos àquela situação que, 
em muitos casos, nós não temos 
como mudar, porém, podemos tra-
zer um sentido diferente para aqui-
lo que aconteceu. Isso nos ajuda a 
enfrentar e a superar os traumas 
que nós inevitavelmente adquiri-
mos na vida”. 

“Todos nós vivemos situações 

cidadE

O Município de 
Montes Claros publicou 
ontem (31), o Decreto 
4269, com a nomeação 
dos novos membros do 
Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação do 
Meio Ambiente de Mon-
tes Claros (Codema), que 
ficaram sem preencher 
no dia 6 de agosto. 

Os membros são: De-
nise Marcelina de Aguiar, 
representante da Asso-
ciação de Catadores; Er-
nandes Ferreira da Silva, 

representante da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de 
Montes Claros; Leonar-
do Lima de Vasconcelos, 
representante da Associa-
ção Comercial, Industrial 
e de Serviços de Montes 
Claros; Hilda Andrea 
Loschi e José Avelino Pe-
reira, representantes do 
Sindicato dos Produtores 
Rurais de Montes Claros; 
Renato Marcelo Dias Ro-
cha, Josiane Aparecida 
Ramos Amorim e Valdeci 
Pereira dos Santos, repre-

sentantes do Sindicato 
dos Trabalhadores Ru-
rais de Montes Claros.

Tem ainda Reinal-
do Nunes de Olivei-
ra, representante da 
Associação dos Enge-

nheiros Agrônomos 
do Norte de Minas; 
Layrton Ferreira da Sil-
va, representante do 
Conselho Regional de 
Engenharia e Agrono-
mia de Minas Gerais 

(CREA/MG0; Elder 
Barbosa Vieira, repre-
sentante da 11ª Sub-
seção da Ordem dos 
Advogados do Brasil; 
Otávio Cardoso Fi-
lho, representante do 

Instituto Superior em 
Ciências da Saúde. Os 
nomeados exercerão 
a função considerada 
de relevante interesse 
público e não será re-
munerada. (GA)

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros, Sóter Magno, par-
ticipou da abertura do Curso de 
Perícia em Incêndios em Vegetação 
na tarde de segunda-feira (30), no 
auditório da Região Integrada de Se-
gurança Pública (RISP). As atividades 
foram promovidas pelo 7º Batalhão 
de Bombeiros, em parceria com o 
Ministério Público de Minas Gerais, 
com participação de integrantes da 
corporação de todo o Estado. Na 
oportunidade, o secretário foi en-
fático ao destacar a importância da 

capacitação, uma vez que dará con-
dições de responsabilizar os autores 
de incêndios criminosos, “que mui-
tas vezes prejudicam o meio ambien-
te aleatoriamente e ficam impunes, 
por causa da deficiência em mecanis-
mos, provas e pessoas especializadas 
em perícias e investigações”.

Magno disse que o município é 
parceiro em todas as ações de pre-
servação da natureza e que realiza 
ações, projetos e programas que 
previnem e combatem queimadas e 
incêndios, a exemplo da Blitz Edu-
cativa de Prevenção e Combate a In-

cêndios Florestais, que já teve uma 
edição no dia 21 de agosto e será 
realizada novamente no sábado, dia 
11 de setembro, na saída da Fábrica 
de Cimento, com distribuição de 
folders, sementes e mudas. O curso 
de Perícia em Incêndios será reali-
zado até sexta-feira (3). O coronel 
Fernando Augusto Alves destacou a 
importância de capacitar ainda mais 
os integrantes da corporação.

O chefe do setor regional de perí-
cia técnica de criminalística, Ricardo 
Cardoso de Moura, também desta-
cou a importância do curso e disse 

que o trabalho em conjunto deve ser 
priorizado, em benefício da comu-
nidade, para a preservação do Meio 
Ambiente. Concluiu dizendo que 
esforços não serão medidos para 
punir, com o rigor da lei, os autores 
de incêndios criminosos. As palavras 
foram reforçadas pelo promotor de 
justiça Daniel Piovanelli, coordena-
dor das Promotorias de Justiça do 
Meio Ambiente das Bacias do Rio 
Verde Grande e Pardo da Comarca 
de Montes Claros, e pelo major Dar-
lan Moreira, também participantes 
da mesa de honra. (GA)

de erro no decorrer da vida. Não 
existe um manual e, por isso, va-
mos aprendendo. É como aquela 
criança que aprende a andar: ela 
cai, ela tenta novamente, e, enfim, 
consegue o equilíbrio necessário, 
porque ela aprendeu com suas 
tentativas. Atuando como pastor e 
psicólogo, percebi que muitas pes-
soas ficam presas nas experiências 
traumáticas, e daí que surgiu este 

livro, porque muita gente precisa 
de ajuda para lidar melhor com o 
passado. São pessoas que erraram, 
falharam, e passaram a acreditar 
que aquilo ‘era o fim’. Se culpam 
por tudo. Entretanto, através deste 
livro, eu explico que o fracasso faz 
parte de todos nós e, com enten-
dimento, com direcionamento, é 
possível fazer esta resiliência e res-
significar aquilo que é chamado de 

fracasso”, esclarece. 
Na entrevista completa, que vai 

ao ar nesta quarta-feira (1º/09), às 
10h, Jonatas Pereira dá muitos mais 
detalhes sobre os seus trabalhos e 
as suas experiências em tantos 
anos de atuação. Para assistir, bas-
ta sintonizar no canal digital 2.1 
ou acompanhar a programação ao 
vivo, através do site www.tvgaze-
tanm.com.br. 

O pastor Jonatas Faustino com a apresentadora Jhullie Rodrigues, nos estúdios da TV Gazeta Norte 
Mineira; a entrevista vai ao ar nesta quarta-feira, às 10h, no canal 2.1 e também no site: www.

tvgazetanm.com.br 
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SUSPENSE EM BrASÍlIA 
Estamos vendo muita preocupação entre os poderes de Brasília, princi-

palmente no SUPREMO E NO SENADO com todos querendo “união”, mas 
quem provocou e está provocando esta terrível crise foram os próprios mi-
nistros do STF, fazendo com que o Brasil afunde e, pelo visto, manipulados 
por aqueles que querem que tenhamos uma nova CUBA, VENEZUELA, AR-
GENTINA, etc. O 7 de Setembro que caíra em um feriado de terça-feira, está 
movimentando todo país, pois o povo está cansado de tantos abusos e falta 
de respeito com a nossa DEMOCRACIA, abusando do poder. Vamos aguar-
dar 7 de Setembro, pois o movimento só está aumentando e queremos que 
tudo ocorra de maneira tranquila. A repercussão DESTE MANIFESTO ESTÁ 
TÃO GRANDE que muitos e muitos jornalistas de várias partes do mundo 
estarão chegando para fazerem a cobertura.

CoNTA oUTrA, VAI 
Protagonista de escândalos, PT cria “Manual Anticorrupção”, achando 

que o povo brasileiro é trouxa. Alvo das principais operações policiais do 
país, o PT jamais puniu os políticos filiados a seus quadros que foram conde-
nados pela participação em esquemas ilícitos, mas agora busca convencer o 
país de que não tolera o crime. Por favor, nos poupe.

BrASIl BEM PoSICIoNAdo 

O Brasil aplicou 1,69 milhão de doses diárias de vacinas contra a Co-
vid-19 na última semana. Isso dá 7.901 doses por dia a cada milhão de ha-
bitantes. Dito de outra maneira, o país aplicou diariamente imunizantes em 
0,8% da população. Isso faz do Brasil o 14º em velocidade de vacinação no 
mundo. A Coreia do Sul lidera o ranking: vacina 1,6% da população por dia, 
o dobro da velocidade brasileira. Os países estão empatados em totalmente 
vacinados (28,4%), mas o Brasil tem proporção maior (62,8% da população) 
com ao menos uma dose. A Coreia do Sul, 55,8%.

ENErGIA MAIS CArA 
Em meio à crise hídrica no Brasil, a Aneel vai acionar pela quarta vez em 

setembro a bandeira vermelha 2 da conta de luz, em vigor desde junho. O 
novo valor da tarifa extra, hoje em 9,49 reais para cada 100 kWh consumi-
dos, deve ser divulgado hoje e vai valer a partir do próximo mês. A expec-
tativa é que a cobrança passe para algo em torno de 14 reais, um aumento 
de cerca de 50%. Até a semana passada, a agência calculava que seria preciso 
subir a taxa extra para cerca de 25 reais a cada 100 kWh até o fim do ano, mas 
o governo prefere um aumento menor por mais tempo.

QUEr CoMPrAr o IPhoNE 13? 
Em setembro, a Apple deve realizar o tradicional evento de lançamen-

to de novos produtos da marca. Segundo a publicação chinesa My Drivers, 
conhecida por antecipar valores e características de novos smartphones, é 
possível estimar alguns detalhes da versão 13 do aparelho da Apple seguin-
do rumores e avaliações de analistas do setor. O preço é que virá bem mais 
salgado. O menor valor seria de R$ 6.800,00 e o maior de R$ 11.300,00.

A SEMPrE lINdA e simpática, ADRIANA FRÓES AMARAL, lançando nas 
suas lojas de franquias TRACK FIELD, a nova coleção Primavera-Verão, que 
está um luxo. É a griffe mais disputada por todos que são fitness. Realmente, 
a malha é única.

ArrEFECIMENTo: o Brasil registrou, ontem, 266 mortes pela Covid-19. 
A média móvel de óbitos ficou em 675, a menor já registrada em 2021. Esse 
número é 4,6 vezes menor que o pico, de 3.124 mortes, em 12 de abril.

ENTIdAdES do agronegócio publicaram um manifesto em defesa da 
democracia nesta 2ª feira (30.ago.2021). O texto diz que o Brasil precisa de 
paz e tranquilidade para ter um desenvolvimento socioeconômico efetivo e 
sustentável. Para o setor, a crise institucional custa caro ao país. Mas quem 
está tumultuando o país é o próprio Supremo e membros do Senado.

E ChEGoU o MÊS de setembro, mas diferente dos anos anteriores, 
ou seja, com muito vento, temperatura seca e poucas flores da Primavera. 
Tomara que venha a tradicional CHUVA DE BROTOS. Está triste ver a poeira 
e a sequidão neste sofrido sertão norte - mineiros que continua vivendo das 
promessas dos políticos.

ATAQUE cibernético sofrido pela Renner eleva a temperatura do já aca-
lorado debate sobre proteção de dados. Aumentam invasões a sistemas de 
companhias despreparadas.

oS BAIANoS estão certos que haverá mesmo CARNAVAL no próximo 
ano, inclusive, já estão vendendo até ingressos para os camarotes, o mesmo 
acontecendo em Porto Seguro, no Uiki-Parracho. Tomara que até lá a pande-
mia tenha acabado de vez... 

dIANTE da negativa de planos de saúde em cobrir gastos hospitalares 
com medicamentos usados no tratamento da Covid-19, pacientes têm in-
gressado com ações judiciais para que as operadoras de saúde arquem com 
despesas que ultrapassam R$ 30 mil.

o rElATor dA CPI da Covid, Renan Calheiros (MDB-AL), disse hoje 
que o líder do governo na Câmara, Ricardo Barros (PP-PR), é o comandante 
de um dos maiores esquemas de corrupção do Brasil. É um sujo falando do 
mal lavado. Ou melhor: um gambá cheira outro.

NÃO PODERIA abrir esta página de hoje sem cumprimentar 
minha jovem e super querida amiga, SARAH SAPORI PARRE-
LA, que está aniversariando. Uma das maiores belezas do nos-
so circuito. É uma mulher simples, amiga dos amigos, esposa e 
mãe exemplar. Na foto, na última recepção do meu aniversá-
rio, quando a recebi junto ao seu esposo, o empresário, Rogério 
Parrela, formando sempre um casal elegantíssimo. 

SOU AMIGO dos amigos. Leal. Fiel. E tenho a sorte de ter ir-
mãos que são verdadeiros amigos e amigos que são verdadeiros 
irmãos. Os amigos e amigos que fiz nesse tempo todo formam 
capítulo à parte. Estão comigo nas horas tristes e alegres, em 
todos os momentos da minha vida, e com eles divido, igual-
mente, glórias e inseguranças. Nunca me deixei vencer pelos 
obstáculos e dificuldades comuns a todos. Sou de enfrentamen-
to, de combate! Quanto mais difícil for um problema para eu 
resolver e vencer, mas me empenho, mais me concentro nela e 
na sua solução. Já recebi todas as comendas do Norte de Minas, 
Medalhas da Assembleia Legislativa, Sessão especial aos 40 e 50 
anos de Jornalismo, reuniões particulares, mas a que mais me 
orgulho é ter recebido na Câmara Municipal o título: CIDADÃO 
BENEMERITO DE MONTES CLAROS, bem como a medalha de 
EMBAIXADOR DE MONTES CLAROS, cidade onde tive a honra 
de nascer no dia 3 de outubro.
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DESABAFO- No próximo mês, estarei comemorando não só meu 
aniversário, mas também os 56 anos de jornalismo. Por isso mes-
mo, tenho relembrado os bons momentos, aqui nesta página e hoje 
vou fazer um desabafo sobre o que sinto e que sempre procurei ser 
por inteiro retratando minha alma, meu espírito e meu pensamento, 
através do coração, pois sou uma pessoa emocional e passional, todo 
emoção! Quero enumerar as propostas de vida e trabalho, sempre 
dentro da honestidade e da seriedade, atributos imprescindíveis para 
a realização e manutenção, por tantos anos, de uma carreira graças a 
Deus de extrema credibilidade junto à comunidade de Montes Claros 
e do Norte de Minas. Vamos relembrar o ano de 1969, por ocasião 
o Baile da Glamour-Girl quando antes do desfile posei com: Marci 
Santos, Celeste Carvalho, Selma Assis, Zione Drumond, Neide Peres, 
Dolores Santos e Neuza Figueiredo.

PREOCUPO-ME com os mais carentes, fazendo anualmente as 
campanhas do agasalho e dos brinquedos de Natal para as crianças 
pobres, porque sei o que é esperar inutilmente por um presente de 
Natal, o sapatinho vazio na janela e o coração de menino também. 
Destaque também para a campanha do frio onde distribuo coberto-
res para as famílias carentes. Na foto, em uma das distribuições da 
Campanha do Natal.

A AZUL LINHAS AÉREAS  já lançou o VÔO ESPECIAL, saindo daqui 
de Moc direto para PORTO SEGURO, a partir do dia 20 de novembro 
até dia 30 de janeiro, bem como outros vôos saindo de Moc direto 
para Salvador. Aplausos para a diretoria e seu gerente aqui em Mi-
nas, RODRIGO MENDICINO, aí com Sérgio Cavaliere e Carlos Lin-
denberg. 

A REVISTA MONTES-CLARENSE “Tempo”, lançou seu primeiro 
número especial de uma série de 20 exemplares, em comemoração 
aos seus 20 anos. Com muita honra, há duas décadas venho escre-
vendo nesta revista desde o seu primeiro número. Patrícia Silva, já 
está preparando o próximo número. Bravo...

NO PRÓXIMO dia 17, Jakson Pereira e Ana  Paula Dias, estarão foca-
lizando o casamento em grande estilo a frente do cerimonial está a  
competente, Luciana Malveira.

TAMBÉM ANIVERSARIANDO HOJE, o diretor da Santa Casa, HUGO 
SOARES, aí em Arraial D’ Ajuda com sua linda esposa, a odontóloga, 
Larissa Nunes.

VEJA que estado precário está a  histórica e famosa fazenda das 
‘QUEBRADAS’ que fica dentro do PARQUE ESTADUAL DA LAPA 
GRANDE. Quantas recordações do início da minha carreira, sendo 
recebido por Pedro Veloso e Dona Arinha, nos oferecendo aquele 
almoço de comida mineira que só ela sabia fazer. Ficava encantado 
com a RODA D’ ÁGUA, o córrego passando em frente a casa. Vamos 
ver se ela será mesmo restaurada pela prefeitura, pois todos querem 
conhecerem sua história e ver como FUNCIONAVA UMA FAZENDA. 
O grande jornalista, FELIPE GABRICH escreveu uma bela crônica 
lembrando desta raridade.  


